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La alcaldesa de Toledo visitó el inicio de las obras de la primera fase de recuperación del parque arqueológico de la Vega Baja, cuyo objetivo es poner a 
disposición de los vecinos de Toledo un nuevo atractivo cultural y medioambiental en torno a este Bien de Interés Cultural (BIC)  PÁGINAS 4 y 5

Milagros Tolón inicia la transformación de 
Vega Baja como espacio verde de convivencia
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La alcaldesa de Toledo, Milagros 
Tolón, y el presidente de la Con-
federación Hidrográfica del Tajo 
(CHT), Antonio Yáñez, presenta-
ron en el Ayuntamiento una serie 
de proyectos e inversiones entre 
los que destaca la rehabilitación 
de la Casa del Diamantista como 
espacio institucional y expositi-
vo de la Confederación.

Con una inversión de 2 millones 
euros, las obras comenzarán an-

tes de que finalice el año. Según 
mantuvo la alcaldesa, Milagros 
Tolón, “hablamos de un espa-
cio muy querido por los vecinos 
de la ciudad, de la recuperación 
de un espacio histórico, lo que 
supone un hito importante que 
contribuye a la revitalización del 
Casco Histórico y, en concreto, 
del barrio de la Cornisa”.

Además, la recuperación de 
este edificio “es una antigua 
reivindicación de la ciudad y un 
compromiso de este equipo de 
Gobierno, pues para nosotros lo 
más importante es cumplir con 
nuestros compromisos, cumplir 
con la palabra dada y gracias a 
la CHT esto va a ser una reali-
dad”, dijo.

“Toledo no para”
Y es que “ni la pandemia, ni las 
catástrofes naturales, nos han 
impedido llevar a cabo los com-
promisos adquiridos”, dijo To-
lón, asegurando que “Toledo no 
para” y antes de avanzar otras 
inversiones para la mejora del 

río Tajo a su paso por Toledo, 
como la recuperación del tramo 
final del arroyo de la Degollada, 
en redacción, y la restauración 
fluvial ya iniciada en la margen 
derecha del río.

Antonio Yáñez cuantificó la 
redacción del proyecto de re-
cuperación de la Casa del Dia-
mantista en 130.000 euros. “Es-
tamos ante un edificio singular 
que forma parte del perfil de la 
ciudad de Toledo, un edificio de 
la CHT desde mediados del si-
glo XX que no podíamos permi-
tir en este proceso de deterioro”, 
mantuvo.

El proyecto contempla actua-
ciones de consolidación y reha-
bilitación del edificio que permi-
tirán su utilización futura como 
edificio institucional y expositivo. 

También destaca la elaboración 
de un proyecto arqueológico 
para la identificación y conser-
vación de los valores históricos 
de la edificación.

Entre las particularidades del 
proyecto de recuperación des-
taca la instalación de una cu-
bierta de vidrio en el patio para 
que su uso sea continuo y no 
dependa de los factores climá-
ticos. La cubierta simulará con 
formas triangulares la cara su-
perior de un diamante en alusión 
al nombre popular que ha reci-
bido el edificio. 

Su nombre está vinculado a 
quien fuera uno de sus propie-
tarios, el joyero José Navarro, 
uno de los orfebres más cono-
cidos entre la nobleza a finales 
del siglo XIX, especializado en 

la talla y montaje de diamantes 
y artífice de la corona que lució 
la Infanta Isabel el día de su co-
ronación.

Restauración en la Degollada
Por otro lado, este no será el úni-
co proyecto vinculado al río y la 

ciudad ya que también se trabaja 
en la restauración fluvial del tra-
mo final del arroyo de la Dego-
llada para consolidar el cauce y 
recuperar el adecuado funcio-
namiento hidrológico y su conti-

nuidad tanto longitudinal, como 
transversal, protegiéndolo de la 
erosión.

También, se desarrollará un 
estudio sobre los azudes exis-
tentes en el tramo del Tajo a su 
paso por Toledo para mejorar la 
calidad de la masa de agua, la 

dinámica fluvial del río y su es-
tado a través de una mayor con-
tinuidad longitudinal y se están 
llevando a cabo actuaciones de 
mejora y recuperación de la ve-
getación de ribera.
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Toledo recupera la Casa del Diamantista como 
centro cultural y de interpretación del río Tajo
Presentado el proyecto de rehabilitación de este edificio que cuenta con una inversión de 2 millones de euros y 
que acogerá también un espacio institucional para la Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT). 

Las obras en la Casa del Diamantista comenzarán antes de que finalice el año.

CON UNA INVERSIÓN DE 
2 MILLONES EUROS, LAS 
OBRAS COMENZARÁN 
ANTES DE QUE FINALICE EL 
AÑO, SEGÚN MANTUVO LA 
ALCALDESA DE TOLEDO, 
MILAGROS TOLÓN

“ESTAMOS ANTE UN EDIFICIO SINGULAR QUE FORMA PARTE 
DEL PERFIL DE LA CIUDAD DE TOLEDO, UN EDIFICIO DE LA CHT 
DESDE MEDIADOS DEL SIGLO XX QUE NO PODÍAMOS PERMITIR 
EN ESTE PROCESO DE DETERIORO”, MANTUVO ANTONIO YÁÑEZ
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La alcaldesa de Toledo, Mila-
gros Tolón, anunció hace unas 
semanas la puesta en marcha 
de un nuevo Plan Estratégico de 
Turismo para avanzar hacia un 
modelo más comprometido con 
la realidad de los residentes del 
Casco, socialmente más soste-
nible y que diversifi que la oferta, 
potenciando el posicionamiento 
de la ciudad como destino MICE 
(Meeting, Incentives, Conferen-
cing y Exhibitions). 

Una estrategia que compartió 
con un nutrido grupo de repre-
sentantes de empresas y enti-
dades del sector turístico de la 
capital regional, la mayoría invo-
lucrados junto al Ayuntamiento, 
en el Sistema Integral de Cali-
dad Turística en Destino (SIC-
TED) para lograr la excelencia en 
los servicios que prestan.   

 “Estamos muy bien situados 
en este segmento, contamos 
con infraestructuras de primer 
orden y estamos perfectamente 
conectados con Madrid, no sólo 
por el AVE sino también a hora 

y media del aeropuerto Adolfo 
Suárez. Además, el Casco His-
tórico cuenta con un despliegue 
de banda ancha gracias a la ins-
talación de la fi bra óptica y, por 
supuesto, tiene un sector empre-
sarial muy profesionalizado y de 
calidad”, puntualizó la alcaldesa.

Dentro de esta estrategia y 
con el objetivo de desestacio-
nalizar los fl ujos turísticos, en 

los próximos meses empeza-
rá a funcionar “Toledo Ciudad 
de Congresos”, un instrumento 
de colaboración público-priva-
da entre el Ayuntamiento y los 
principales actores del sector 
para captar reuniones, jorna-
das, viajes, congresos y, en de-

fi nitiva, coordinar la actuación 
en este sector actuando como 
interlocutor entre empresas y or-
ganismos.

A esta apuesta, se sumará tam-
bién el posicionamiento de Tole-
do como destino del turismo idio-
mático que se potenciará de la 
mano de la Universidad de Cas-
tilla-La Mancha (UCLM) para lo 
que “Toledo tiene recursos sufi -
cientes”, además de historia, tra-
dición y una Escuela de Traduc-
tores que es referente nacional.

Compromiso con la excelencia 
Tras reconocer el trabajo, esfuer-
zo y compromiso con la exce-
lencia de los asistentes a la en-
trega de distinciones SICTED, 
Milagros Tolón recordó que este 
sector “vital en la economía de 
Toledo” ha resistido a “unos 
momentos muy complicados” 
derivados de la pandemia de la 
Covid-19 que desencadenó “la 
mayor crisis de la historia con-
temporánea” y que, por tanto, 
son “cómplices” de la recupe-

ración y del éxito que la ciudad 
está teniendo posicionándose 
como “uno de los destinos tu-
rísticos más atractivos y popu-
lares de Europa”.

En este punto, quiso poner en 
valor los “buenos” datos de tu-
rismo cosechados por la ciudad 
en 2022, cuando ha registrado 
cerca de un millón de pernoc-

taciones, lo que supone un in-
cremento del 3,4 por ciento más 
del total de pernoctaciones de 
2019. Además, puso el foco en 
el incremento del 27,7 % de via-
jeros residentes en el extranjero, 
del 7 % en el número de pernoc-
taciones de españoles y que se 
ha alargado la estancia media 
de 1,5 a 1,7 noches.

Acto de entrega de los distintivos de calidad turística SICTED que han 

recibido medio centenar de profesionales y empresas del sector turístico.

SE BUSCA UN MODELO 
MÁS COMPROMETIDO 
CON LOS RESIDENTES DEL 
CASCO Y SOCIALMENTE 
MÁS SOSTENIBLE Y QUE 
DIVERSIFIQUE LA OFERTA

El Ayuntamiento potenciará la imagen de Toledo como Ciudad 
de Congresos dentro del Plan Estratégico de Turismo
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La alcaldesa de Toledo, Milagros 
Tolón, visitó el inicio de las obras 
de la primera fase de recupe-
ración del parque arqueológico 
de la Vega Baja que tiene como 
objetivo poner a disposición de 
los vecinos y vecinas de Toledo 
un nuevo espacio de conviven-
cia generando un foco de atrac-
ción cultural y medioambiental 
en torno a este Bien de Interés 
Cultural.

La primera edil estuvo acom-
pañada en este acto por el De-
legado Provincial de Educación 

de Toledo, José Gutiérrez; el ar-
queólogo municipal, Antonio Gó-
mez; el arquitecto del proyecto 
Luis Moreno y otros ediles del 
Gobierno local. Juntos, han pre-
sentado los trabajos iniciados 
para recuperar el imponente pa-
trimonio cultural, monumental y 
arqueológico de Vega Baja, tras 
el acuerdo a tres bandas entre 

el Ministerio de Cultura, la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y el Ayuntamiento de 
Toledo.

La primera fase de este pro-
yecto ya iniciado se desarrollará 
sobre una extensión de 30.000 

metros cuadrados y contará con 
un importe de 820.000 euros, si 
bien ya está planteada la segun-
da parte que afectará a otros 
14.000 metros cuadrados con 
un montante de 480.000 euros. 
En total, según adelantó la al-

caldesa, serán más de 1,2 millo-
nes de euros los invertidos en la 
puesta en valor de este espacio 
y 44.000 metros cuadrados de 
superficie afectada.

Así, se da respuesta a una asig-
natura pendiente, apuntó Tolón, 
recordando que el primer impul-
so a este yacimiento lo dio su 
gobierno con la creación de la 
Senda de las Moreras, “un pri-
mer paso basado en el diálogo 
y el consenso para la recupera-
ción de caminos históricos to-
ledanos”. 

Nuevo eje de movilidad 
sostenible

Un acuerdo histórico para la 
ciudad cuyo objetivo era desa-
rrollar actuaciones en el ámbito 
del sitio histórico y natural de la 
Vega Baja de la ciudad de Tole-
do, zona de especial sensibilidad 
y que requiere unas necesidades 
de mantenimiento y conserva-
ción que garanticen preservar su 
riqueza cultural e histórica, así 
como una planificación que inte-
gre dicha zona, con todo su en-
torno, en el centro de la ciudad.

Así mismo, añadió, “con ello 

estamos fomentando un nuevo 
eje de movilidad sostenible” me-
diante carriles bici y senderos 
biosaludables que conectarán 
Palomarejos, Santa Teresa, Cir-
co Romano y el Poblado Obre-
ro con la Vega Baja, el campus 
universitario, la Universidad, San 
Pedro el Verde y la Senda Eco-
lógica.

Además, contextualizó Tolón, 
“esta no es esta una operación 
aislada sino pensada para en-
cajar en la planificación urbana 
de Toledo, con la recuperación 
de riberas que vamos a iniciar 
en breve con Fondos Europeos 
y con el proyecto del Nuevo Pa-
lomarejos que desarrollaremos 
en los próximos años”.

Presentada la primera fase de recuperación de Vega Baja 
concebida como un nuevo espacio verde de convivencia
Con una inversión de 1,2 millones de euros, el Ayuntamiento prevé el adecentamiento y puesta en valor de una 
superficie de 44.000 metros cuadrados. Un acuerdo histórico permitirá desarrollar actuaciones en el ámbito del 
sitio histórico y natural de la Vega Baja de la ciudad de Toledo

Serán más de 1,2 millones de euros los invertidos en la puesta en valor de este espacio y 44.000 metros cuadrados de superficie afectada.

TAMBIÉN SE FOMENTA UN 
NUEVO EJE DE MOVILIDAD 
SOSTENIBLE MEDIANTE 
CARRILES BICI Y SENDEROS 
BIOSALUDABLES PARA 
CONECTAR DIVERSOS 
LUGARES ESTRATÉGICOS

EL OBJETIVO DE LA 
RECUPERACIÓN DEL PARQUE 
ARQUEOLÓGICO DE LA 
VEGA BAJA ES DISPONER 
DE UN NUEVO ESPACIO DE 
CONVIVENCIA COMO FOCO 
DE ATRACCIÓN CULTURAL Y 
MEDIOAMBIENTAL
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Trece siglos sin intervenir en la Vega
Según destacaron el arqueólogo y 
arquitecto del proyecto, este empla-
zamiento de la ciudad llevaba trece 
siglos sin arquitecturas de su tiem-
po, tan sólo la construcción del Po-
blado Obrero, la nave de misiles, el 
cine de verano, el campo de fútbol 
Carlos III o, más recientemente, la 
iglesia de San Julián.

La actuación iniciada correspon-
de a la primera fase del proyecto y 
comprenderá un ámbito de 30.000 
metros cuadrados en los que se in-
cluirá un carril bici, una rampa ac-
cesible y la puesta en valor del ya-
cimiento, con sendas peatonales y 
vegetación.

El carril bici, de 1.250 metros linea-
les de 2,40 metros de ancho, irá pa-
ralelo a la avenida Mas del Rivero, 
pero en la cota de la parcela y no 
del propio vial, que partirá desde 
el principio de la calle Lucas Jor-
dán y terminará al final de la calle 
Aprendices.

Además, tal y como explicó Luis 
Moreno, la torre existente en el yaci-
miento se mantendrá como mirador 
para explicar el yacimiento, elimi-
nando todo su cerramiento de po-
licarbonato, para dotarle de trans-
parencia y que no interfiera en la 
visión del paisaje.

Asimismo, la puesta en valor del 

yacimiento diferenciará los restos 
con trazados geométricos con islas 
de flores, que dejarán entre ellas pa-
seos de jabre y zonas de plantación 
de arbolado allí donde ya se hicie-
ron sondeos y no se encontraron 
restos, con el principal objetivo de 
recuperación de las áreas excava-
das, limpieza y consolidación de las 
estructuras arqueológicas, para su 
apertura y puesta en conocimiento 
a la ciudad, recuperando el disfrute 
del ciudadano de esta área.

Se plantea, por tanto, la puesta en 
valor y musealización de los restos 
visigodos del yacimiento arqueoló-
gico, así como su ordenación física 

para el paso de visitantes y comu-
nicaciones peatonales entre la ave-
nida de Mas del Rivero y la calle de 
San Pedro el Verde. Finalmente, se 
plantea la instalación de zonas ver-
des y 22 árboles así como mobiliario 
urbano que comprenda

bancos, balizas de iluminación, pa-
peleras y atriles para la musealiza-
ción de los restos.

En definitiva, y tal y como destacó 
el arquitecto, “los toledanos nos me-
recemos disfrutar de un nuevo es-
pacio después de trece siglos. Un 
espacio de nuestro tiempo, donde 
poder desarrollar en paz un ocio ac-
tivo, cultural y saludable”.

Imágenes incluidas en el proyecto sobre el que ya se está trabajando en Vega Baja.

La torre existente se convertirá en un mirador explicativo del yacimiento (a la izquierda una visión panorámica desde su zona alta, y a la derecha el inicio de los trabajos actuales).
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Las obras del nuevo parking 
del campus de la Universidad 
de Castilla-La Mancha en Tole-
do han empezado a desarrollar-
se desde mediados del mes de 
marzo y tienen lugar desde la 
rotonda de Sabatini a la puerta 
de Obreros. 

Con un presupuesto de 70.000 
euros, el nuevo aparcamiento 
ofrecerá 300 nuevas plazas a 
los estudiantes que acuden dia-

riamente al campus de la Fábri-
ca de Arcas y está previsto que 
las obras se prolonguen durante 

seis meses, si bien no afectarán 
al tráfico rodado en la zona. 

La alcaldesa, Milagros Tolón, 
visitó recientemente estas obras 
acompañada por el rector de la 
Universidad de Castilla-La Man-
cha, Julián Garde, y explicó que 
la superficie total afectada por 
esta construcción ascenderá a 
un total de 12.000 metros cua-
drados, desde la rotonda de Sa-
batini a la puerta de Obreros, 
incorporando además nuevas 
luminarias y plantaciones.

Milagros Tolón enmarcó esta 
actuación con la realizada en su 
primera legislatura en San Pe-
dro el Verde. Se trata, dijo, de 
convertir un espacio deteriorado 
en “un parking bien habilitado, 
cómodo, organizado y accesi-

ble, más seguro, más iluminado 
e integrado con el entorno, ga-

rantizando la protección de los 
restos arqueológicos y el valor 
patrimonial del paisaje”.

Una obra necesaria
Con el desarrollo de este proyec-
to municipal se da respuesta a 
“una demanda histórica” de los 
estudiantes, profesores y traba-
jadores de la Universidad, de los 
vecinos de San Pedro el Verde y 
de todas aquellas personas que, 
por un motivo u otro, acuden a 
la Fábrica de Armas y necesitan 
un lugar para aparcar.

Este ha sido un proyecto que ha 
sido “un verdadero quebradero 
de cabeza”, tal y como apuntó 
la primera edil, puesto que tuvo 

que pasar “varias veces” por la 
Comisión de Patrimonio y ha 
sido necesario rediseñarlo.

Nueva iluminación y más 
plantaciones
La zona se pondrá en valor con 
una intervención respetuosa, 
una inversión de 700.000 euros 
“acorde al espacio en el que se 
encuentra, en plena Vega Baja” y 
siguiendo en todo momento las 
indicaciones de la Consejería de 
Cultura, que es la autoridad que 
vela por la conservación del pa-
trimonio y que ha dado el visto 
bueno al proyecto además de 
la permanente supervisión ar-
queológica, explicó. 

Además, el nuevo parking ten-
drá una capacidad para cerca 
de 300 vehículos y se actuará 
en una superficie 12.000 metros 
cuadrados bajo criterios de ac-
cesibilidad y eliminación de ba-
rreras. Los pavimentos que se 
utilizarán, en función de las zo-

nas, serán adoquín y celosía –
con un resultado similar al del 
aparcamiento de Santa Tere-
sa-, y pavimento ecológico te-
rrizo “Aripaq”.

El proyecto también contem-
pla la plantación de 12 nuevos 
árboles y 1.668 arbustos y la ins-
talación de 25 luminarias, con 
criterios de sostenibilidad y efi-
ciencia energética.

 
“Un día feliz”
Por su parte, el rector de la Uni-
versidad de Castilla-La Mancha, 
Julián Garde, ha asegurado que 
hoy es un día “especial y feliz” 
por la presentación de este pro-
yecto que supone un “importan-
tísimo” avance y una respuesta a 
una reivindicación que la institu-
ción académica venía solicitan-
do. En este punto, ha agradecido 
a la alcaldesa y al Ayuntamiento 
su implicación y ha reconocido la 
mejora del entorno que ha aco-
metido en los últimos tiempos.

El Ayuntamiento responde a “una demanda histórica” con la 
creación de 300 nuevas plazas de aparcamiento en la universidad
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LAS OBRAS DEL NUEVO 
PARKING,  YA INICIADAS, 
CUENTAN CON UNA 
INVERSIÓN DE 700.000 
EUROS Y VELA POR EL 
PATRIMONIO PAISAJÍSTICO, 
ARQUEOLÓGICO Y NATURAL

La obra cuenta con una inversión de 700.000 euros y vela por el patrimonio paisajístico, arqueológico y natural

UCLM
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El Ayuntamiento de Toledo cul-
minó la obra de pavimentación 
y adecentamiento urbano en la 
zona del Cristo de la Luz que vi-
sitó la alcaldesa, Milagros Tolón, 
en compañía de la concejala de 
Obras, Noelia de la Cruz, donde 
la regidora destacó que el Cas-
co Histórico ha contado “en los 
últimos ocho años con inversio-
nes próximas a los 40 millones 
de euros”. 

La actuación ultimada en el 
Cristo de la Luz se inició el pa-
sado 3 de octubre y la zona ya ha 
sido abierta al tráfico. El objetivo 
ha sido arreglar tramos que pre-
sentaban deformaciones en el 
pavimento, hundimientos, grie-
tas y socavones a lo largo de 
250 metros lineales y el coste de 
la intervención ha ascendido a 
cerca de medio millón de euros.

Un completo lavado de cara
La obra ha supuesto un comple-
to lavado de cara a esta zona, 
muy transitada por vecinos y tu-
ristas, y en la que hacía décadas 

que no se actuaba. Los trabajos 
también han incluido, además 
de la pavimentación, una nueva 
canalización de servicios. Así, la 
mejora ha incluido bloques de 
granito en la zona de circulación 
de vehículos, canto rodado en la 
travesía de los Dos Codos y ac-
ceso a la edificación anexa a la 
Puerta de Valmardón.

También se han mejorado los 

acabados de los pavimentos 
existentes para conseguir una 
imagen global homogénea y 
todo ello teniendo en cuenta que 
se trata de una zona de gran va-
lor patrimonial y residencial pues 
es una de las calles más emble-
máticas del Casco y “una arteria 
principal”.

La actuación, enmarcada en 
el proyecto de mejora de Pavi-

mentos del Casco (Antequerue-
la), permite hacer barrios más 
“cómodos, seguros y amables 
para los vecinos y vecinas de To-
ledo y para el resto de usuarios”. 

Próximas actuaciones
en el Casco
La alcaldesa ha anunciado la 
próxima remodelación de la su-
bida de la calle Armas que co-

menzará, previsiblemente, tras 
la Semana Santa y que vendrá 
complementada con una actua-
ción importante en los muros que 

resultaron dañados a consecuen-
cia de la borrasca Filomena y la 
posterior Dana. Esta actuación 
se sumará a otras recientemente 
anunciadas por el Ayuntamiento 
como la de la calle Azacanes y 
Honda con Trinitarios.

En este contexto, la alcaldesa 
ha destacado que cuenta con un 
equipo de Gobierno comprome-
tido en dar respuestas a los ve-
cinos y en actuar en zonas “sen-
sibles o complicadas” pese a la 
complejidad que ello conlleva. 

La VII Feria del Dulce que orga-
niza el Ayuntamiento de Toledo 
para dar a conocer los obrado-
res conventuales e impulsar el 
comercio de cercanía concluyó 
en el Centro Cultural San Marcos 
con una gran acogida de visitan-
tes en su última edición. 

La feria, celebrada del 17 al 19 
de marzo se enmarca en una fe-
cha clave como es la Cuaresma 
y participaron siete conventos y 
11 empresas del sector. La pro-
puesta responde a la estrategia 
del Ayuntamiento para ofrecer 
a los toledanos y visitantes una 
iniciativa más, a la vez que se 
apoya a las empresas, obrado-

res, pastelerías y, sobre todo, a 
los conventos, facilitándoles un 
espacio para la promoción y ven-
ta de sus productos.

Entre la amplia oferta de pro-
ductos destacados de esta VII 
Feria del Dulce de Toledo, se pu-
dieron encontrar bizcochos de 
limón, rosquillas azucaradas, 
crujientes chocolates, torrijas 
empapadas en leche y canela y 
mazapanes, además de diver-
sos chocolates, licores, pas-
tas sefardíes, pasteles, tartas y 
empanadas, sobaos y quesadas 
pasiegas, miel, golosinas artesa-
nas, fruta deshidratada, quesos 
y mermeladas.

“El Casco Histórico ha contado en ocho años con 
inversiones próximas a los 40 millones de euros”

El Ayuntamiento culminó la obra de pavimentación y adecentamiento urbano en la zona del Cristo de la Luz.

Apuesta por los obradores 
conventuales y el comercio
de barrio en la Feria del Dulce 

La celebración del Día Mun-
dial del Agua aglutinó distintas 
iniciativas promovidas por el 
Ayuntamiento de Toledo en co-
laboración con Aqualia y Tagus 
orientadas al uso responsable 
del agua y a la concienciación 
de los escolares de Toledo.

La alcaldesa, Milagros Tolón, 
participó en sendas propuestas 
organizadas con motivo de esta 
jornada especial de sensibiliza-
ción y concienciación en torno 
a este recurso natural. Así las 
cosas, Milagros Tolón, acudió al 
acto celebrado en el Baño de la 
Cava e incidió en la necesidad de  
“involucrar a los más pequeños 

en el fomento de los hábitos de 
vida saludable y en el uso res-
ponsable del agua”. 

Con la participación de 125 es-
colares procedentes de los CEIP 
Gregorio Marañón, Santa Tere-
sa, Terciarias y Maristas y bajo 
el lema ‘Si hay magia está en 
el agua’, los asistentes tuvieron 
ocasión de disfrutar de un de-
sayuno saludable y una yincana 
de juegos como recompensa por 
su participación en un concurso 
de dibujo. 

Certamen de Dibujo
Asimismo, la alcaldesa participó 
en la entrega de premios del VI 

Certamen de Dibujo organizado 
por el Ayuntamiento de Toledo y 
Tagus que acogió el Centro Cul-
tural San Marcos y en el que la 
primera edil destacó la gran cifra 
de participación de este certa-
men en el que han participado 
más de 800 escolares y 24 co-
legios. La iniciativa, desarrolla-
da en esta edición bajo el títu-
lo ‘La historia de Agualluvia, la 
heroína que salva a Tierraseca’, 
ha querido dar visibilidad a las 
consecuencias de la sequía y la 
necesidad de hacer un uso res-
ponsable del agua y cuidar la sa-
lud de nuestro planeta ante este 
fenómeno.

El dibujo ganador de este año 
ha sido el de Vega González de 
la Mano, estudiante del CEIP La 
Candelaria, que ha recibido un 
ordenador portátil. Pablo Sosa 
Fernández, del CEIP Juan de 
Padilla, ha obtenido el segundo 
premio -una Tablet-, e Inés Sán-
chez-Mayoral Díaz, del Colegio 
Mayol, el tercer premio -un reloj 
Smartwatch Deportivo Inteligen-
te-. La próxima edición de este 
concurso ya está en marcha y 
podrán participar en ella los cen-
tros escolares de la ciudad.

El Ayuntamiento conmemora el Día Mundial
del Agua de la mano de los escolares

LA OBRA HA SUPUESTO 
UN COMPLETO LAVADO DE 
CARA A ESTA ZONA, MUY 
TRANSITADA POR VECINOS 
Y TURISTAS, Y EN LA QUE 
HACÍA DÉCADAS QUE NO SE 
ACTUABA
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Carlos Velázquez ha resaltado 
que hace falta un cambio de rum-
bo en la ciudad, para garantizar 
“un planteamiento integral para la 
Vega Baja”, apostando por crear 
“una gran zona de esparcimiento 
y convivencia, con un parque ar-
queológico y una zona verde con 
usos recreativos de los que todos 
podamos disfrutar” y conseguir 
que sea “un elemento de cohe-
sión e integración entre la Univer-

sidad y el barrio de Santa Teresa”.
Así lo ha destacado tras la pre-

sentación, por parte de la alcal-
desa socialista del proyecto de 
recuperación de Vega Baja, que 
“no es más que un parche de la al-
caldesa del PSOE a la Alcaldía de 
Toledo de cara a las elecciones”.

El candidato a la alcaldía de To-
ledo se ha mostrado sorprendi-
do de que “después de dieciséis 
años de gobierno del PSOE, en 

los que no se ha hecho nada en 
Vega Baja, y a dos días de la con-
vocatoria de elecciones, lo que ha 
hecho es inaugurar un anuncio” y 
ha recordado que “en todos es-
tos años lo único que ha hecho 
es anunciar un anteproyecto” y 
ha advertido que “ni si quiera te-
nemos un Plan Especial de Vega 
Baja, a pesar de haberlo prome-
tido en varias ocasiones”.

Carlos Velázquez, se ha compro-
metido a comenzar, si los tole-
danos le dan su confianza en las 
próximas elecciones municipa-
les, “una nueva etapa en Toledo”. 
“Ofrezco planificación en lugar 
de imprevisión, trabajo en lugar 
de desidia, pasión en lugar de 
dejadez, sinceridad en lugar de 
engaños, transparencia en lugar 
de oscurantismo, humildad frente 
a prepotencia y escucha en lugar 
de abandono”, ha garantizado.

Así lo ha manifestado el candi-
dato a la Alcaldía de Toledo y pre-
sidente provincial del Partido Po-
pular, en el desayuno informativo 

‘Espacio Reservado’ que organiza 
el diario digital ‘encastillalaman-
cha.es’, donde se ha mostrado 
convencido de que “Toledo ne-
cesita un cambio para mejorar el 
presente y garantizar el futuro. Es 
el momento de ser valientes, de 

demostrar ambición para volver 
a hacer de Toledo una de las ciu-
dades más importantes de Espa-
ña. Y para ese objetico comparti-
do estamos todos convocados”.

“Os garantizo que vamos a recu-
perar la buena política, que con-

siste en resolver problemas y no 
crearlos, unir los barrios y no divi-
dirlos, escuchar a todos y no ac-
tuar de espaldas al toledano. Un 
gobierno que gestione con efica-
cia y gobierne con planificación. 
Porque sé que es posible gober-
nar Toledo de una forma más efi-
caz y valiente, tengo la firme de-
terminación de mejorar Toledo”, 
ha remarcado.

Un proyecto de ciudad para el 
presente y para el futuro
Velázquez ha asegurado que “ha 
llegado el momento de trabajar 
con un proyecto de ciudad so-
bre la mesa, un guion perfec-
tamente diseñado que no deje 
fuera nada, ni a nadie”, porque 
“un proyecto para Toledo nece-
sita la responsabilidad de plani-
ficarlo, no pensando en el reco-
nocimiento público, ni cuántos 
votos ganarás o perderás, sino 
en cómo estará la ciudad en la 
que vivirán los toledanos de las 
próximas generaciones”.

El portavoz del Partido Popular 
en el Ayuntamiento de Toledo, 
Juan José Alcalde, ha señalado 
en el pleno que el Gobierno de 
Tolón deja en Toledo un grave 
problema de movilidad, un as-
pecto que está mucho peor que 
cuando llegó al ayuntamiento y 
cuyos únicos responsables son 
los gobiernos del PSOE.

El grupo popular ha solicitado 
que se convoque la comisión 
de movilidad para informar de 
infraestructuras tan necesarias 
como son el puente que uniría los 
barrios de Santa María de Ben-
querencia y Azucaica, el tercer 
carril de la TO-23 y el carril bici 
entre el polígono, Santa Bárbara 
y Azucaica entre otros.

“TOLEDO NECESITA UN 
CAMBIO PARA MEJORAR EL 
PRESENTE Y GARANTIZAR 
EL FUTURO, PARA VOLVER 
A HACER DE TOLEDO UNA 
DE LAS CIUDADES MÁS 
IMPORTANTES DE ESPAÑA” 

El candidato a la Alcaldía de Tole-
do y presidente provincial del Par-
tido Popular, Carlos Velázquez, ha 
reiterado el total compromiso de 
esta formación política con la me-
jora de la sanidad en Toledo, que 
sufre importantes carencias, y ha 
asegurado que el PP pondrá en 
marcha soluciones concretas a 
los problemas que sufre el Hospi-
tal Universitario, en asuntos como 
los continuos atascos, la falta de 
aparcamiento y de cobertura mó-
vil o el colapso de las urgencias 
por la falta de personal.

Velázquez ha manifestado que 
el Hospital Universitario, que se 
vendió como el más importan-
te de Europa y que iba a acabar 
con los problemas en el antiguo 
Hospital Virgen de la Salud, “ha 
acabado perpetuando e incluso 
empeorando esos problemas y 
creando otros nuevos”.

El popular ha recordado que 
“la falta de planificación de los 
accesos está llevando a gran-
des atascos diarios, que sufren 
tanto el personal y los pacien-
tes, como los vecinos de San-
ta María de Benquerencia y los 
que acuden a este barrio o al po-
lígono industrial”. “Una situación 
insostenible, que se veía venir y 
de la que el PP lleva avisando 
mucho tiempo”, ha denunciado 
Velázquez.

Velázquez apuesta por un cambio de rumbo en Toledo, que 
garantice “un planteamiento integral para la Vega Baja”

Carlos Velázquez se compromete a una nueva etapa en 
Toledo, para mejorar el presente y garantizar el futuro
El candidato a la Alcaldía de Toledo y presidente provincial del Partido Popular resalta que es “el momento de 
trabajar con un proyecto de ciudad, un guion perfectamente diseñado que no deje fuera nada, ni a nadie”

Carlos Velázquez en el desayuno informativo ‘Espacio Reservado’ que 

organiza el diario digital ‘encastillalamancha.es’

Alcalde señala que el 
Gobierno de Tolón deja 
un grave problema de 
movilidad en Toledo

El candidato popular 
reitera el compromiso 
del Partido Popular 
con la mejora de la 
sanidad en Toledo

El presidente del PP-CLM, Paco Núñez, 
ha pedido “a mis paisanos de Castilla-La 
Mancha que tengan confianza en mi pro-
yecto para construir juntos, en los próximos 
años, una tierra de oportunidades porque 
no merecemos menos que ninguna otra 
CC.AA de España” y ha añadido que a partir 
del próximo día 28 de mayo los dos millo-
nes de ciudadanos de castellano-manche-
gos serán sus únicos socios de gobierno.
Así lo ha manifestado el presidente del PP-
CLM en el transcurso del Desayuno Infor-
mativo de Nueva Economía Fórum cele-
brado, en el que también ha participado el 
presidente nacional del Partido Popular, 
Alberto Núñez-Feijóo.

Paco Núñez: “Pido a mis paisanos confianza en mi proyecto
para construir juntos una tierra de oportunidades”
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Julio Comendador será el can-
didato a la Alcaldía de Toledo en 
las elecciones municipales del 
próximo 28 de mayo como cabe-
za de lista de la agrupación elec-
toral Primero Toledo, al frente de 
un grupo de toledanos que con-
fía en que deben ser los propios 
vecinos quienes empujen para 

que la ciudad avance y supere 
problemas enquistados que no 
ha solucionado el bipartidismo.

Comendador ha dado este 
paso consciente de que se en-
frenta a un reto apasionante, ya 
que la agrupación de electores 
“es una fórmula que no se ha-
bía dado hasta ahora en la ciu-
dad, pero que considero la más 
idónea porque garantiza la in-
dependencia del proyecto, he-
cho desde Toledo, por Toledo y 
para Toledo”.

“Es evidente que los dos gran-

des partidos que han gobernado 
en Toledo, a veces en coalición, 
caso del PSOE, no han hecho 
sino obedecer las consignas de 
sus formaciones a nivel nacional, 
con alcaldes que han visto en el 
Ayuntamiento un trampolín para 
despegar en sus ambiciones po-
líticas, con el resultado de una 
ciudad que no ha cuidado ni su 
patrimonio, ni su río, ni su urba-
nismo, que se ha desarrollado a 
golpe especulador”, ha añadido.

A Comendador le avala su expe-

riencia combativa como diputado 
provincial en la Diputación de To-
ledo durante la presente legisla-
tura, desde donde ha defendido 
a las personas más vulnerables y 
ha abanderado la limpieza y de-
puración del Tajo, la recuperación 
de los edificios abandonados del 
Casco Histórico para dar vida a 
la ciudad, la puesta en valor de 
Vega Baja como yacimiento ar-
queológico o la protección al Da-
masquinado de Toledo, en riesgo 
de desaparición.

La marcha del concejal y diputa-
do provincial Julio Comendador 
para lanzar la agrupación de elec-
tores Primero Toledo, el actual-
mente concejal Esteban Paños 
y  actual portavoz municipal de 
la formación naranja repetirá por 
tercera vez como cabeza de lista, 
un paso valiente para un concejal 
que recientemente ha superado 
un cáncer de páncreas. 

En su primera aparición como 
candidato, el portavoz reivindi-
có que Toledo necesita “un giro 

de 180º” y “tender puentes” para 
hacer una ciudad “de futuro” y un 
“Toledo más próspero”. Y entre 
sus primeras demandas y pro-
yectos está el conseguir que las 
mociones aprobadas en el Pleno 
de Toledo acaben cumpliéndo-
se gobierne quien gobierne, los 
acuerdos se cumplan, al tiempo 
que señala Palomarejos como un 
eje de acción. Como a su com-
pañera Araceli de la Calle, falta 
transparencia, falta consenso y 
Falta concreción.

El Grupo Municipal Izquierda Unida 
– Podemos de Toledo ha criticado 
la política realizada por el Gobierno 
local que dirige la alcaldesa, Mila-
gros Tolón, en materia de vivienda, 
fomento de la industria, más recur-
sos para servicios sociales e igual-
dad, entre otros ámbitos. 

El partido morado ha exigido “res-
ponsabilidad” a la alcaldesa, Mila-
gros Tolón, con los anuncios que 
realiza sobre “el acceso de la vi-
vienda que ha presentado sin pro-
yecto ni financiación debido a que 
crea una expectativa falsa a la ciu-
dadanía”.

Sin Presupuestos Generales 
del Estado
“Cuándo se presentó de forma so-
lemne la construcción de tantas so-
luciones habitacionales para fami-
lias que lo necesitan en la ciudad 
de Toledo, no se dijo que el cuartel 
de la Guardia Civil será construido 
en La Peraleda con una inversión 
de sesenta millones de euros que 
aún no están contemplados en los 
Presupuestos Generales del Esta-
do. Va a pasar mucho tiempo has-
ta que se construya el nuevo y sea 
efectiva la salida de la Guardia Ci-
vil de Palomarejos”, ha asegurado.

Apenas unos días antes, la for-
mación de izquierdas había exigi-
do transparencia con la colabora-
ción que se tiene con el festival de 

música ‘Toledo Beat Festival’ y ha 
solicitado por escrito si tienen los 
permisos para poder realizarse. Así 
lo explicó  el candidato a la Alcaldía 
de Toledo y portavoz de Izquierda 
Unida – Podemos, Txema Fernán-
dez, acompañado por la concejala 
morada Olga Ávalos, en un desayu-
no informativo que ha realizado la 

formación de izquierdas para hacer 
balance de esta legislatura.

Fernández indicó que, duran-
te esta legislatura, se ha perdido 
“una oportunidad histórica” para 
cambiar el modelo productivo de la 
ciudad y fomentar la industria debi-
do a que no se han utilizado ni soli-
citado fondos europeos ‘Next Ge-
neration’ para apostar impulsar el 
Polígono Industrial. “Mantenemos 
un modelo de desarrollo económi-
co y social basado en algo que falló 
durante la pandemia, que es el tu-
rismo. No hemos tendido a iniciar 
un modelo distinto de desarrollo 
basado en una política industrial”.

Julio Comendador será candidato a la alcaldía 
por la agrupación de electores Primero Toledo 

Esteban Paños encabeza la lista de Ciudadanos 
para el Ayuntamiento de Toledo

IU-Podemos Toledo reclama una mayor 
“responsabilidad” al Ayuntamiento en 
materia de vivienda y servicios  sociales

Txema Fernández y Olga Ávalos en rueda de prensa.

Julio Comendador encabeza un proyecto desde Toledo, por y para Toledo.

PRIMERO TOLEDO ES UN 
GRUPO DE TOLEDANOS 
QUE CONFÍA EN QUE DEBEN 
SER LOS PROPIOS VECINOS 
QUIENES EMPUJEN PARA 
QUE LA CIUDAD AVANCE 

FERNÁNDEZ HA INDICADO 
QUE, DURANTE ESTA 
LEGISLATURA, SE 
HA PERDIDO “UNA 
OPORTUNIDAD HISTÓRICA” 
PARA CAMBIAR EL MODELO 
PRODUCTIVO DE LA CIUDAD

El concejal de Urbanismo y miem-
bro del Grupo Municipal Socialis-
ta, José Pablo Sabrido, ha recor-
dado los “grandes esfuerzos y los 
diferentes proyectos que desde 
el Gobierno municipal se están 
llevando a cabo en la ciudad” y 
a este respecto recordó que, a 
propósito de la puesta en valor 
de Vega Baja, “fue el PP quien 
mantuvo este espacio paralizado 
durante 16 años y que han sido 

gobiernos del PSOE los que han 
intervenido en la zona para dig-
nificarla y ponerla a disposición 
de los vecinos de Toledo”.

También hizo alusión a todos los 
proyectos que desde el Gobierno 
local se han llevado como el arre-
glo de la calle Carlos III y su nue-
va iluminación, el aparcamiento 
de San Pedro el Verde, el parking 
de Santa Teresa, la Senda de las 
Moreras, la rotonda de Sabatini 

o el nuevo parking de la Universi-
dad, cuyas obras ya han comen-
zado, “por no hablar de la recu-
peración del parque arqueológico 
de la Vega Baja, que también ha 
empezado con una inversión ini-
cial de 800.000 euros”.

Por todo ello, Sabrido señaló 
que el concejal de Seseña y can-
didato “está claro que va a la zaga 
de todo lo que se está ejecutando, 
sin aportar ninguna idea para me-

“El concejal de Seseña y candidato del PP, viene a Toledo a insultar y dar lecciones”
jorar Toledo, lo que demuestra que 
no dispone ni de proyecto, ni de 
propuestas, ni de modelo de ciu-
dad”. Finalmente, Sabrido aprove-
chó la ocasión para recordar que 
la carrera política del candidato 
del PP a la Alcaldía de Toledo “se 
ha desarrollado durante 16 años 
en Seseña y no en Toledo ante lo 
que no puede llegar a la ciudad 
para mentir y a dar lecciones ya 
que Toledo merece mucho más”.
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La alcaldesa de Toledo, Mila-
gros Tolón, visitó la obra “prác-
ticamente terminada” en el eje 
La Plata-Plaza de San Vicente 
que afecta a siete calles: Tole-
do Ohio, Ropería, La Plata, San 
Vicente, Tendillas, Callejón de 
Husillos y Travesía de La Plata.

Según destacó, se trata de “una 
gran obra” que afecta al arreglo 
de estas siete calles por un im-
porte de 1,5 millones de euros y el 
arreglo afecta a casi un kilómetro 
de calle. La principal mejora tiene 
que ver con la renovación del pavi-
mento y una mayor accesibilidad, 
si bien también afecta a las redes 

de saneamiento, abastecimien-
to e iluminación de toda la zona.

Está previsto que después de 
Semana Santa, el Ayuntamiento 
complete esta intervención con 
las canalizaciones que van al Mu-
seo Postal, para lo cual será ne-
cesario cortar al tráfico la calle 
Alfileritos.

Tras la inauguración del Salón 
Rico y el nuevo eje del Corral de 

Don Diego, la alcaldesa celebró 
que haya podido completarse en 
estas fechas también otro impor-
tante eje de movilidad que con-
tará con un “importante aliciente” 

como es el futuro Museo Postal.
Esta actuación fue planteada 

para acabar con los hundimien-
tos, deformaciones, desperfec-
tos, grietas y fisuras que pre-
sentaba el terreno en estas vías, 
además ha tenido como propósito 
mejorar los acabados de los pavi-
mentos para conseguir una ima-
gen homogénea en una zona de 
alto interés turístico y patrimonial 
mejorando su valor residencial y 
comercial.

Ilusionados con proyectos
Finalmente, la alcaldesa dijo es-
tar “satisfecha con el trabajo rea-
lizado si bien “seguimos traba-
jando por la ciudad y estamos 
ilusionados con los proyectos 
a realizar, como es el caso del 
próximo arreglo que afectará a 
la calle Alfileritos”.

La alcaldesa supervisa el estado final del eje La Plata – San 
Vicente donde el Ayuntamiento ha adecentado siete calles
Durante su visita a la intervención, Milagros Tolón ha adelantado el próximo arreglo de la calle Alfileritos

ESTE PASO EN FIRME 
SUPONE UN ESPALDARAZO 
PARA TOLEDO. CUATRO 
PROYECTOS “VAN A 
EMPEZAR A SER UNA 
REALIDAD ESTE MISMO 
AÑO” Y SUPONDRÁN “UNA 
IMPORTANTE MEJORA DE LA 
MOVILIDAD URBANA” 

“SEGUIMOS TRABAJANDO POR LA CIUDAD CON NUEVOS 
PROYECTOS A REALIZAR”, DIJO TOLÓN,  COMO ES EL CASO DEL 
PRÓXIMO ARREGLO QUE AFECTARÁ A LA CALLE ALFILERITOS, 
TAL Y COMO ADELANTÓ LA ALCALDESA

El Consistorio interviene en el remonte de Safont
El Ayuntamiento ha realizado una in-
tervención de mejora y adecuación 
del pavimento junto al remonte de 
Safont. Esta obra ha contado con 
un presupuesto de 175.000 euros y 
evitará la acumulación de arena que 
atascaba esta infraestructura mecá-
nica. La intervención está localizada 
en uno de los principales accesos al 
Casco Histórico para toledanos y tu-
ristas de ahí que la accesibilidad en la 
zona haya sido otro de los objetivos 
planteados en este proyecto.
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La obra que el Ayuntamiento de 
Toledo realiza en el Paseo de 
Don Vicente, ubicado en Santa 
Bárbara, ha sido reforzada para 
una mayor seguridad en la ca-
nalización del arroyo de la Rosa, 
por donde discurre. 

Así lo explicó recientemente 
la alcaldesa de Toledo, Mila-
gros Tolón, en una visita a esta 
obra que ha tenido que ejecutar-
se por segunda vez consecutiva 
en su mandato tras la DANA que 
asoló la zona el 1 de septiembre 

de 2021. Con vistas a mejorar 
el proyecto y la canalización del 
arroyo, la alcaldesa adelantó que 
esta intervención tiene como fin 
último “que no vuelva a ocurrir 
lo sucedido, cuando este paseo 
fue arrasado por la DANA”.

Tras el desastre, el Ayunta-
miento tuvo que volver a reponer 
no sólo el paseo sino el adecen-
tamiento del campo de fútbol del 
Arroyo, el IES Princesa Galiana, 
el CEIP Ciudad de Aquisgrán, el 
pabellón deportivo o la piscina 
pública municipal, instalaciones 
que se han completado con la 
creación de una nueva pista de 
street workout y una pista mul-
tiusos. 

Así las cosas, el Ayuntamiento 
ha tenido que destinar 1,2 millo-
nes de euros a la reestructura-
ción de este paseo que cuenta 
con una novedad importante a 
nivel estructural que garantiza 
la estabilización y soporte del 
propio paseo haciéndolo más 
seguro. 

La alcaldesa agradeció a los 
vecinos de la zona su “compren-
sión y paciencia” y recordó que 
esta intervención también inclu-
ye el arreglo de pavimento y ace-

ras, la renovación del alumbrado, 
la recuperación del carril bici, la 
reposición del mobiliario urbano, 
el adecentamiento de las zonas 
ajardinadas, la remodelación del 
aparcamiento del pabellón –con 
siete plazas más, y las zanjas 
drenantes para la zona del cen-
tro de salud y la TO-23.

En total, la superficie de actua-
ción asciende a 11.000 metros 
cuadrados y 600 metros lineales 
donde también se han realiza-
do 120 plantaciones de árboles.

El Ayuntamiento refuerza la obra del Paseo de Don Vicente 
para una mayor seguridad en la canalización del arroyo

Milagros Tolón anuncia el arreglo integral
de Coronel Baeza tras la obra de Barber
La alcaldesa de Toledo, Mila-
gros Tolón, visitó la actuación 
que el Ayuntamiento desarrolla 
en la Avenida de Barber y que 
está incluida en el proyecto de 
regeneración urbana del deno-
minado ‘Nuevo Palomarejos’ y 
adelantó que una vez comple-
tada esta obra, el Ayuntamien-
to prevé el arreglo integral de la 
Avenida Coronel Baeza. 

La primera edil visitó el tramo 
final de las obras que se realizan 
en esta vía, uno de los princi-
pales accesos a la ciudad, que 
presentaba hasta la fecha des-
perfectos e irregularidades que 
están siendo corregidos y que 
supondrá dar respuesta a una 
demanda vecinal ofreciendo un 
entorno “más amable, seguro y 
reordenado.”

Esta actuación integral afecta a 
la calzada, aceras, aparcamien-

tos, medianas y redes de servicio 
desde la glorieta de Colón hasta 
la avenida de Portugal e incluye 
también la renovación y reorde-
nación del alumbrado público, 
con la sustitución de luminarias, 
telegestión y eficiencia energé-
tica, con el consiguiente ahorro 
energético que ello supone y que 
el Ayuntamiento estima en un 50 
por ciento.

Asimismo, la renovación de 
las redes de abastecimiento y 
saneamiento, la recuperación y 
reordenación de zonas verdes –
con la plantación de 77 árboles- 

y la rosaleda central instalada 
en la mediana completarán esta 
importante actuación que sigue 
un modelo similar al desarrolla-

do en la Reconquista. En total, la 
obra se desarrolla a lo largo de 
un kilómetro lineal de terreno y 
cuenta con un montante supe-
rior de los dos millones de euros 

estando previsto que culmine a 
finales de abril.

Además, según mantuvo la al-
caldesa, la introducción del co-
lector de aguas pluviales evitará 

que se formen balsas de agua en 
esta vía por lo que ha sido una 
obra “complicada” si bien sólo 
se han registrado cortes de trá-
fico puntuales.

ESTA INTERVENCIÓN TIENE 
COMO FIN ÚLTIMO “QUE 
NO VUELVA A OCURRIR LO 
SUCEDIDO, CUANDO ESTE 
PASEO FUE ARRASADO POR 
LA DANA” Y GARANTIZA LA 
ESTABILIZACIÓN Y SOPORTE 
DEL PROPIO PASEO 

LA ACTUACIÓN ESTÁ 
INCLUIDA EN EL PROYECTO 
DE REGENERACIÓN URBANA 
DEL NUEVO PALOMAREJOS, 
PARA UN ENTORNO MÁS 
AMABLE Y SEGURO

TAMBIÉN SE HA PRODUCIDO 
LA RENOVACIÓN DE LAS 
REDES DE SANEAMIENTO

Coronel Baeza

BarberBarber
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La alcaldesa de Toledo, Milagros 
Tolón, presentó recientemente en 
el Centro Cultural San Marcos el 
Plan de Regeneración Urbana 
Nuevo Palomarejos con el que 
se sientan las bases de la futura 
planificación de este barrio.  Un 
proyecto “serio, riguroso y con-
sensuado” en el que el Ayunta-
miento viene trabajando desde 
tres años para dar respuesta a los 
nuevos retos que se plantean en 
esta zona céntrica de la ciudad.

Para ello, el Gobierno municipal 
ha realizado un estudio de diag-
nóstico previo analizando las for-
talezas y las oportunidades del 
barrio teniendo en cuenta “todo 
lo que supone el cierre total del 
Hospital Virgen de la Salud” y el 
futuro traslado del Cuartel de la 
Guardia Civil, tal y como apuntó 
la alcaldesa.

Además, según su relato, con 
posterioridad se iniciaron los tra-
bajos con el resto de administra-
ciones, Junta de Comunidades y 
el Estado a través del Ministerio 
del Interior y el Ministerio de la 
Seguridad Social, para abordar 
“el futuro de uno de los barrios 
de la ciudad con mayores opor-
tunidades”.

En este punto, la alcaldesa se 
refirió al nuevo Plan de Ordena-
ción Municipal (POM) y al nuevo 
modelo de desarrollo basado en 
la sostenibilidad y eficiencia, sien-
do consciente de que “modificará 
la estructura social, económica y 

urbanística del barrio de Paloma-
rejos, lo que supone una oportu-
nidad para convertir al barrio en 
un modelo de desarrollo urbano 
sostenible”.

Un barrio más accesible

Ante representantes de asocia-
ciones de vecinos, comerciantes 
y empresarios de la capital, Mi-
lagros Tolón detalló este Plan de 
Regeneración Urbana con el que 
el Gobierno municipal pretende 
hacer de Palomarejos un barrio 

más unido, mejor conectado in-
ternamente, más compacto, ac-
cesible y saludable, mejor ilumi-
nado, con más espacios públicos 
y zonas verdes, con más vivien-
das para jóvenes y que revitalice 
el comercio de proximidad.

Este nuevo proyecto plantea la 
modificación de las alineaciones y 
de algunas manzanas con el fin de 
ensanchar calles, hacerlas más 
accesibles y mejorar la circula-
ción peatonal y rodada. “Calles 
estudiadas y concretas como la 
calle Cádiz, la calle Bruselas o la 
calle Galicia”, dijo la alcaldesa.

En el solar donde actualmente 
se ubica el cuartel de la Guardia 
Civil se podrán construir “alrede-
dor de 300 viviendas” y contará 
con suelo para uso terciario y se 
construirá un edificio con “unas 
40 o 50 viviendas” en la calle San-
tander, donde actualmente hay 
un solar con una zona de aparca-
miento desordenado, que vendrá 
a completar la manzana.

Corredor verde
Además de renovar el mobiliario 
urbano, los parques, las áreas 
infantiles y el alumbrado públi-
co existentes, este Plan de Re-

generación Urbana contempla 
generar nuevos espacios libres 
y zonas verdes como “el corredor 
verde” que conectará la avenida 
de Barber, el parque de Bruselas 
y el parque de Las Tres Culturas. 
“Lo que supondrá ensanchar la 
calle Cádiz, ampliar la zona pea-
tonal y crear un eje de conexión 
interna y con el resto de la ciu-
dad”, tal y como avanzó la regi-
dora municipal.

En esta misma línea, la propues-
ta incluye un carril bici que conec-
te el parque de Las Tres Culturas 
con la Vega Baja, la Universidad y 
la Senda Ecológica “promovien-
do con ello la movilidad soste-
nible”. Y para dar cobertura al 

Propuestas de Nuevo Palomarejos:

• Modificación de usos
1. El solar de la guardia civil pasa a 

tener uso residencial con una 
capacidad para albergar 250 
viviendas

2. El solar del hospital pasa a tener 
un uso mixto donde pueden 
convivir uso terciario, dotacional y 
residencial

3. El solar de la calle Santander pasa 
a tener un uso residencial con una 
capacidad para albergar 40 
viviendas

4. La escuela de enfermería 
mantiene el uso dotacional 
permitiendo un uso residencial 
comunitario para poder albergar 
una residencial de estudiantes.

• Cesiones.
1. Al modificar los usos se generan 

nuevas cesiones de zonas verdes 
generando un nuevo sistema 
general de zonas verdes con una 
superficie de 4.190,58m2s 
generando una infraestructura 
verde de conexión con el parque 
de Bruselas y a continuación con 
el parque de las Tres Culturas.

Nuevo Palomarejos: viviendas para jóvenes, Palacio 
de los Deportes y una residencia universitaria
Un corredor verde unirá Vega Baja, el parque de Bruselas y el parque de las Tres Culturas

TRAS EL CONVENIO DE 
CESIÓN AL MINISTERIO DE 
INTERIOR DE 37.000 M2 
PARA “EL MAYOR CUARTEL 
DEL PAÍS”, LE SERÁN 
CEDIDOS AL AYUNTAMIENTO 
LOS TERRENOS DEL 
HOSPITAL Y LA ANTIGUA 
ESCUELA DE ENFERMERÍA• Modificación de usos

1. El solar de la guardia civil pasa a tener uso resi-
dencial con una capacidad para albergar 250 viviendas
2. El solar del hospital pasa a tener un uso mixto 
donde pueden convivir uso terciario, dotacional y resi-
dencial
3. El solar de la calle Santander pasa a tener un uso 
residencial con una capacidad para albergar 40 vivien-
das

4. La escuela de enfermería mantiene el uso dotacio-
nal permitiendo un uso residencial comunitario para po-
der albergar una residencial de estudiantes.

• Cesiones
1. Al modificar los usos se generan nuevas cesiones 
de zonas verdes generando un nuevo sistema general 
de zonas verdes con una superficie de 4.190,58m2s ge-
nerando una infraestructura verde de conexión con el 
parque de Bruselas y a continuación con el parque de 
las Tres Culturas.

NUEVO PALOMAREJOS
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zas más de aparcamiento o la in-
corporación de las viviendas en 
los bloques comprendidos entre 
la calle Cuenca y la calle Gante.

Asimismo, Milagros Tolón avan-
zó que se estudia la reforma del 
servicio de estacionamiento regu-

lado en este barrio para definir qué 
zonas y viales sujetos a la ORA se 
mantienen y cuáles no. En defini-
tiva, “un proyecto de ciudad” que 
no afecta sólo a un barrio, ya que 
su desarrollo permitirá una mejor 
conexión con los barrios aleda-
ños, avanzando en esa labor de 
coser y vertebrar la ciudad que 
el Gobierno de Milagros Tolón se 
ha marcado como premisa en el 
avance del nuevo POM.

El Ayuntamiento llevará a cabo 
este planteamiento urbanístico, 
“fruto del trabajo y del estudio 
desde hace tres años, a través 
de un Plan Especial convirtiéndo-
se así en “un compromiso firme” 
del equipo de Gobierno de Mila-
gros Tolón. En cuanto a los pla-
zos, una vez culminen las obras 
de remodelación de la avenida de 
Barber, con casi dos millones de 
euros de presupuesto, se inicia-
rá en este mismo año la tramita-
ción de ese plan especial para ir 
desarrollando las actuaciones en 
función de las necesidades y los 
recursos disponibles.

nivel. Según dijo la alcaldesa, hay 
espacio para desarrollarlo y tam-
bién recursos y zonas de apar-
camiento. “Queremos que este 
Palacio de los Deportes esté equi-
pado para eventos deportivos y 
lúdicos de primer nivel y que se 
convierta en una instalación de 
referencia para el deporte adapta-
do, reforzando la imagen de Tole-
do que proyecta desde hace casi 
50 años el Hospital Nacional de 
Parapléjicos”, apuntó.

El plan plantea también otras 
mejoras en el barrio en cuanto a 
eficiencia energética, movilidad 
y accesibilidad como el ensan-
chamiento de aceras, revitaliza-
ción de los “fondos de saco” que 
existen en algunas calles, plata-
forma única en los viales, 140 pla-

La alcaldesa de Toledo, Mila-
gros Tolón, expresó su “gran 
satisfacción” tras la reunión 
mantenida con el ministro de 
Inclusión, Seguridad Social y 
Migraciones, José Luis Escri-
vá, en la sede del Ministerio a 
propósito del proyecto urbanís-
tico del Nuevo Palomarejos que 
presentó recientemente la pri-
mera edil.

La alcaldesa, acompañada 
por el edil de Urbanismo, José 
Pablo Sabrido, aseguró que las 
tres administraciones -Ayunta-
miento, Junta de Comunidades 
y Gobierno central- trabajan “lo 
más rápido posible” para llevar 
a término la reutilización de es-
pacios que son propiedad de la 
Seguridad Social como la an-

tigua Escuela de Enfermería o 
el Hospital Virgen de la Salud. 
En este sentido, adelantó que 
el Ayuntamiento firmará un con-
venio con el Ministerio de Segu-
ridad Social “para llevar a cabo 
este importante plan urbanísti-
co que contará con suelo dota-
cional, residencial y terciario”.

Antigua Escuela de Enfermería
Además, apostilló la alcaldesa, 
en el marco de esta reunión tam-
bién se ha abordado la impor-
tancia de revertir a una entidad 
pública como el Ayuntamiento 
o la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) las instalacio-
nes de la antigua Escuela de 
Enfermería para pasar a con-
vertirlas en la futura residencia 

universitaria de la institución 
académica. Otra iniciativa en-
marcada en el Nuevo Paloma-
rejos que pasa por desarrollar 
“una importante distribución de 
la ciudad en este entorno, no so-
lamente con la creación de casi 
700 viviendas sino también me-
diante el uso universitario de la 

antigua Escuela de Enfermería.
La alcaldesa mantuvo también 

que “el Ayuntamiento lleva tres 
años estudiando esta nueva pla-
nificación urbanística y el Nuevo 
Palomarejos ya está en marcha 
con una inversión de dos millo-
nes de euros en la remodelación 
de la Avenida de Barber”.

alumnado de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, la alcaldesa 
mantiene su propuesta de reha-
bilitar la Escuela de Enfermería 
para convertirla en residencia de 
estudiantes.

Palacio de los Deportes de 
Toledo
Este “Nuevo Palomarejos” inclu-
ye la creación del Palacio de los 
Deportes que “la ciudad merece”, 
señaló Milagros Tolón, adelantan-
do que se ubicará en el complejo 
deportivo de la Escuela de Gim-
nasia, junto a la pista de atletismo 
y dispondrá de un aparcamiento 
subterráneo, y que se hará parejo 
a la reforma planteada en el pa-
bellón de la escuela.

Una nueva infraestructura que 
conectará tres barrios “emble-
máticos”: San Antón-Avenida de 
Europa, Palomarejos-Buenavis-
ta y Santa Teresa-Reconquista y 
que vendría a completar un nú-
cleo central deportivo de primer 

La escuela de enfermería mantiene el uso dotacional permitiendo un uso 
residencial comunitario para poder albergar una residencial de estudiantes

“UN PROYECTO DE 
CIUDAD” QUE NO AFECTA 
SÓLO A UN BARRIO, YA 
QUE SU DESARROLLO 
PERMITIRÁ UNA MEJOR 
CONEXIÓN CON LOS 
BARRIOS ALEDAÑOS
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La alcaldesa de Toledo y presi-
denta del Consorcio, Milagros 
Tolón, inauguró el Salón Rico, 
un espacio que se va a convertir 
en un lugar de gran valor cultu-
ral para la ciudad una vez que la 
parcela en la que se encuentra 
ha dejado de estar abandona-
da desde décadas ganando un 
“nuevo espacio público para la 
cultura, la artesanía, los vecinos 
y la ciudadanía”.

Precisamente con motivo de su 
remodelación, el Ayuntamiento y 
el Consorcio dieron la bienvenida 
a este nuevo espacio rehabilita-
do a través de un Mercado Gas-
tronómico en el Corral de Don 

Diego. Una propuesta novedosa 
que permitió que toledanos y vi-
sitantes se acercaran a conocer 
y disfrutar el Salón Rico, a través 
de visitas guiadas, y completa-
ran esta visita con la degustación 
de productos ecológicos y arte-
sanos en un mercado integrado 
por 12 stands. 

Según expresó la alcaldesa Mi-
lagros Tolón en la apertura de 
este espacio, la puesta a dispo-
sición de la ciudadanía del Co-
rral de Don Diego “es un com-

promiso que hemos mantenido 
a pesar de las dificultades de la 
legislatura y que ahora se ma-
terializa con una actuación que 
ha requerido de mucho esfuer-
zo por parte del Consorcio y del 
Ayuntamiento”.

“Proyectos con corazón”
Además, afirmó que “cuando 
los proyectos se hacen con el 
corazón siempre salen adelan-
te” y destacó el “gran esfuerzo” 
que ha hecho el Ayuntamiento 
en este proyecto. Con un mon-
tante de un millón de euros, dijo, 
el Consistorio ha adquirido uno 
los inmuebles que formarán par-
te de todo el proyecto del Corral 
de Don Diego; ha puesto el 50 
por ciento de la inversión nece-
saria para la rehabilitación de las 
viviendas de uso residencial que 
han sido remodeladas en este 
enclave y ha destinado “gran 
parte de los Fondos Edusi a la 
rehabilitación de este entorno”.

Además, en este proceso se 
ha procurado en todo momento 
hacer partícipe a la ciudadanía y 
esta “impecable tramitación del 
proyecto ha permitido liberar un 
espacio que ha estado abando-
nado, cerrado y sin uso durante 
más de 100 años”.

Asimismo, Tolón defendió que 
esta apertura está enmarcada en 
un proyecto aún mayor como es 
el de regeneración urbana del 
Corral de Don Diego que incluye 
la rehabilitación del edificio ane-
xo, el adecentamiento de la plaza 
como espacio de encuentro ve-

cinal y cultural con la incorpora-
ción del edificio adquirido por el 
Ayuntamiento, la conexión pea-
tonal con la cuesta de la Mona 
y el arreglo de cinco viviendas 
para nuevos residentes.

“Volcados con el Casco”
Milagros Tolón trasladó que la 
apertura de este proyecto for-
ma parte de “un plan más amplio 
que pasa por mejorar los espa-
cios públicos y los servicios del 
barrio antiguo”. A este respecto 
recordó intervenciones destaca-

das como la reforma de Reyes 
Católicos y Bajada de San Mar-
tín; calle Comercio; eje Toledo 
Ohio-Plaza de San Vicente; Cris-
to de la Luz; el arreglo de calles 
en Antequeruela o el adecenta-
miento del entorno del Alcázar.

Además, durante su manda-
to, también se ha desplegado 
la fibra óptica, con un proyecto 
pionero entre las Ciudades Patri-
monio y una inversión de 7 millo-
nes de euros; se han incremen-
tado las zonas de aparcamiento 
para residentes y se ha puesto 
en marcha el Cafetín del Rojas, 
como espacio escénico dirigido 
a artistas toledanos.

Asimismo, desde el Consorcio 

que preside Milagros Tolón se ha 
abierto recientemente una nue-
va línea de ayudas para abordar 
la rehabilitación de edificios en 
estado ruinoso y convertirlos en 
viviendas para residentes y se ha 
abordado la regulación de los pi-
sos turísticos con una normativa 
que protege al residente, evita 

la especulación y promueve un 
desarrollo sostenible y razona-
ble del turismo.

Ilusionada con el trabajo 
realizado
En esta línea la alcaldesa com-
prometió “seguir apostando por 
el Casco, porque estamos orgu-
llosos con lo que hemos hecho, 
pero también ilusionados” con 
las medidas que ya hemos pues-
to en marcha como la remodela-
ción del Mercado Municipal con 
criterios de eficiencia energética; 
el adecentamiento de la Senda 
Ecológica; el arreglo de la calle 
del Arrabal; la plantación de 180 
árboles; el nuevo Museo Postal 

o un nuevo Servicio de Limpieza 
que apuesta por la recogida se-
lectiva de residuos puerta a puer-
ta. “Una estrategia global para 
mantener el valor residencial y 
comercial del Casco Histórico 
que ha supuesto una inversión 
total de 40 millones de euros en 
los últimos ocho años”, apostilló. 

La alcaldesa inaugura el Salón Rico, un “compromiso cumplido” 
enmarcado en la regeneración del Corral de Don Diego

EL SALÓN RICO SE VA A 
CONVERTIR EN UN LUGAR 
DE GRAN VALOR CULTURAL 
PARA LA CIUDAD AHORA 
QUE LA PARCELA DEJA DE 
ESTAR ABANDONADA

LA APERTURA DEL SALÓN RICO ESTÁ ENMARCADA EN UN 
PROYECTO AÚN MAYOR COMO ES EL DE REGENERACIÓN 
URBANA DEL CORRAL DE DON DIEGO QUE INCLUYE LA 
REHABILITACIÓN DEL EDIFICIO ANEXO, EL ADECENTAMIENTO 
DE LA PLAZA COMO ESPACIO DE ENCUENTRO VECINAL Y 
CULTURAL Y UNA CONEXIÓN PEATONAL

Para dar a conocer este espacio, el Ayuntamiento y el Consorcio ofrecieron visitas guiadas y un Mercado Gastronómico 
de productos ecológicos y artesanos que contó con la participación de 12 stands y una gran afluencia de público
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Tiempo de elaboración: 20 min. 
Número de comensales: 2 

INGREDIENTES 
1 paquete de Tajadas de Plátano
maduro GOYA 
1 taza de queso latino rallado
GOYA
1 cucharada de Mantequilla 
2 cucharadas de Harina 
1 taza de leche 
Aceite para freír

PREPARACIÓN 
Paso 1.
Colocar las tajadas de plátano en 
un recipiente ya descongeladas,  
pasarlas por el mortero hasta que 
se forme un puré, añadir la mante-
quilla, la leche, el harina y el queso 
rallado, mezclarlo  todo.

Paso 2. 
Formar unos círculos con las ma-
nos para freírlos en abundante 
aceite. Servirlos con tu salsa pre-
ferida como salsa rosa. 

Alimentos preparados de GOYA que  facilitan tu vida

PASTELITOS DE PLÁTANO MADURO 
CON QUESO Y SALSA ROSA 

Cuando en nuestro día a día lo que 
menos tenemos es tiempo, la mejor 
opción es encontrar propuestas que 
te hagan la vida más fácil sin perder 
calidad y sabor. GOYA te lo pone fácil.

¿No te ha pasado que vas a una re-
unión de amigos y has probado rece-
tas que nunca habías oído, y sin em-
bargo te han encantado? Por ejemplo 
las arepitas, los patacones o los te-
queños que están tan de moda. No 
hace falta saber cómo prepararlos 

en casa, ya que GOYA se encarga 
de tener estos productos precocina-
dos y listos para calentar y disfrutar.

GOYA te ofrece  recetas que tienen 
su origen y son tradicionales en paí-
ses de Latinoamérica, pero que hoy 
en día son cada vez más conocidos 
en España. 

¿Te dice algo leer Cachitos? En la 
gastronomía venezolana son unos 
bocaditos salados rellenos de jamón. 

¿O que te imaginas al leer Pan de 
Bono?  Es una receta colombiana. 
Una de sus historias es que debe  su 
nombre a un panadero italiano que 
residía en Cali (Colombia) y que  ven-
día estos panecillos  en la calle gritan-
do “pan del bono” (pan del bueno), 
por su pronunciación italiana, lo que 
determinó que la gente terminara co-
nociendo popularmente el producto 

como “pandebono”. Real o no, lo que 
sí es verdad es que son unos boca-
ditos muy ricos que se acostumbra 
a acompañarlos de un buen café, y 
si no los has probado ya puedes po-
nerlo en tu lista de la compra. 

Ahora, hablemos del plátano ma-
cho, alimento que poco a poco se 
da a conocer en España. En GOYA 
lo puedes probar como Tostones, 
ideales para  guarniciones.

 También puedes probar el plátano 
macho ya maduro que  destaca por 
su sabor dulzón. Se acostumbra a to-
marlo frito o asado con queso latino 
y su contraste de sabor es único, y 
además se puede usar para  preparar 
pastelitos o empanadas.  Te  enseña-
mos en este artículo a preparar una 
receta con plátano maduro. 

 
Verás qué fácil te va a resultar dis-

frutar ahora de estas recetas con 
GOYA. Comodidad, platos saluda-
bles y variados que permiten hacer 
que tu dieta sea divertida y sabro-
sa, siempre con la calidad de GOYA 
porque SI ES GOYA... ¡TIENE QUE 
SER BUENO! 

También puedes conocer más 
recetas y los productos GOYA en:  
www.goya.es

GOYA TE OFRECE  RECETAS 
QUE TIENEN SU ORIGEN Y SON 
TRADICIONALES EN PAÍSES DE 
LATINOAMÉRICA, PERO QUE 
HOY EN DÍA SON CADA VEZ MÁS 
CONOCIDOS EN ESPAÑA
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La alcaldesa de Toledo, Milagros 
Tolón, dio a conocer en el Paseo 
de Recaredo los detalles del nue-
vo Servicio de Limpieza y Recogi-
da de Basura que entró en vigor 
de manera oficial el 1 de abril y 
que va a suponer “una sustancial 
mejora en el mantenimiento y la 
limpieza de la ciudad”. Entre los 
aspectos destacados habrá una 
recogida selectiva en el Casco 
que estará complementada con 
la instalación de dos “ecopuntos” 
en locales cerrados del barrio. 

Con este cambio, se reducirá el 
consumo de agua, se reducirán 
las molestias por ruido, se prote-
gerá el entorno urbano y se me-
jorarán las condiciones laborales 
de los trabajadores, indicó

Polígono Industrial
Otra de las novedades que trae el 
nuevo servicio tiene que ver con 
el Polígono Industrial, donde se 

mejorará la imagen y recogida de 
residuos a través del reparto de 
contenedores de 120 litros de la 
fracción resto.

Estos contenedores serán com-
patibles con los 80 nuevos conte-
nedores de carga lateral de 3.200 

litros que se van a diseminar por la 
zona industrial con sistema Vacri, 
que permite vaciar el contenedor 
más pequeño de manera rápida 
y sencilla, apuntó.

De este modo, añadió, “quere-
mos facilitar a las empresas y py-
mes allí instaladas la recogida de 
la fracción resto, con un sistema 
que esperamos poder empezar a 
implantar ya después del verano”.

Potenciar el reciclaje en los 
colegios
En este repaso de las novedades 
del servicio de limpieza, Milagros 
Tolón se refirió a una medida que 
se implantará el próximo curso 
escolar. Se trata de la instalación 
de contenedores de papel y enva-
ses en los colegios de la ciudad 
para mejorar el reciclaje en los 
centros educativos. Junto a ello, 
la alcaldesa anunció la puesta en 
marcha de un Plan de Actuación 
Integral de Patios de los colegios 
toledanos, que se realizará con la 
empresa encargada del manteni-
miento de los edificios municipa-
les y que incluirá la naturalización 
de estos espacios con zonas de 
sombra y arbolado para los esco-
lares. También se instalarán 100 
papeleras específicas para chi-
cles en entornos como colegios, 
institutos y otros espacios donde 
sea precisa su colocación.

Renovación de todos los 
contenedores
De otro lado, la alcaldesa inci-
dió en que se renovarán todos 
los contenedores, incluidas las 
islas ecológicas y se unificará el 

sistema de recogida a carga late-
ral en toda la ciudad, “lo que su-
pone una mejora de la seguridad 
para los operarios, se reducen los 
tiempos de recogida y los ruidos 
y se ofrece una imagen más ho-
mogénea de la ciudad”.

Además, el 10 por ciento de los 
contenedores estarán adaptados 
a personas de movilidad reduci-
da y se ubicarán en los espacios 
donde sean requeridos por es-
tos vecinos.

Vehículos más sostenibles
También se van a renovar los 
vehículos para “colaborar con el 
compromiso de mejora medioam-
biental”. Así, para los servicios de 
limpieza viaria se empleará un 56 
por ciento de vehículos etiqueta 
CERO y un 26 por ciento etiqueta 
ECO; y para el servicio de reco-
gida de residuos el 90 por cien-

to tendrán etiqueta ECO y el 10 
por ciento será CERO emisiones. 
Además, serán completamente 
eléctricas las barredoras manua-
les que cubren el Casco Históri-
cos y los goupiles o camiones de 
pequeño tamaño que utilizarán 
las brigadas. 

Limpieza en espacios 
forestales
En otro orden de cosas, otra de 
las incorporaciones del servicio, 
cuya puesta en marcha va a ser 
inminente, es la limpieza de nue-
vos espacios forestales. “El nue-
vo contrato actúa en zonas donde 
antes no se intervenía con un gran 
valor medioambiental y entende-
mos que este es el mejor momen-
to para iniciar estos trabajos de 
desbroce y limpieza como una 
herramienta esencial en la pre-
vención de incendios”, avanzó.

A este respecto, repasó los nue-
vos espacios que serán objeto de 
limpieza: las riberas del río Tajo; 
los parques forestales de La Bas-
tida y Fuente del Moro; la carre-

ta de circunvalación del Valle; la 
TO-20 y la TO-21; la urbaniza-
ción Tres Culturas; los accesos 
a Valparaíso y La Legua, y los 
aparcamientos de Safont, San-
ta Teresa y Azarquiel. También se 
incluyen los taludes y rodaderos 

situados en calle Candelaria, pa-
seo del Carmen-Ronda Juanelo, 
Granadal-Gerardo Lobo, avenida 
de La Cava, carretera del Valle, 
escaleras mecánicas de Recare-
do y del Miradero, plaza de An-
daque, Desamparados y bajada 
de Santa Ana.

Campañas de sensibilización
Por lo que respecta a las cam-
pañas informativas y de sensi-
bilización, en abril se pondrá en 
marcha una para dar a conocer 
el servicio de limpieza de grafitis 
que se puede solicitar de mane-
ra gratuita en el teléfono 900 101 
777 y, posteriormente, se iniciará 
otra para concienciar a los dueños 
de los perros de la ciudad de su 
implicación en mantener limpias 
de excrementos las calles y para 
ello se repartirán de manera gra-
tuita bolsas para los excrementos 
y botellas para limpiar el orín de 
sus mascotas.

Estas medidas van a permitir 
a la ciudad continuar la línea de 
mejora del estado de la limpieza 

como así lo perciben los ciuda-
danos según las encuestas de la 
OCU, que sitúan a Toledo entre 
las únicas 18 ciudades que han 
mejorado en la percepción de sus 
ciudadanos respecto a la limpie-
za viaria y recogida de residuos. 

El nuevo Servicio de Limpieza y Recogida de Basuras entra en 
vigor con importantes mejoras de sostenibilidad

Milagros Tolón: “va a suponer una sustancial mejora en el 
mantenimiento y la limpieza de la ciudad” 

El nuevo Servicio de Limpieza y Recogida de Ba-
sura que entró en vigor de manera oficial el 1 de 
abril “va a suponer una sustancial mejora en el 
mantenimiento y la limpieza de la ciudad”, ma-
nifestó la alcaldesa Milagros Tolón. Según ex-
plicó la regidora municipal, la renovación de la 
maquinaria y vehículos conforma uno de los ejes 
principales del nuevo contrato que incluye más 
novedades que se irán poniendo en marcha a lo 
largo del año, como la recogida selectiva en el 
Casco que estará complementada con la insta-
lación de dos “ecopuntos” en locales cerrados 
del barrio.

Estos espacios se destinarán a papel, vidrio, en-
vases y fracción resto y estarán ubicados en la 
calle Alfonso XII y en la calle Martín Gamero. És-
te último, además, “será también Oficia de Aten-
ción al Ciudadano para resolver dudas y atender 
el reparto gratuito de bolsas para la recogida se-
lectiva de los vecinos del Casco”.
Se mantendrá la recogida de bolsas puerta a puer-
ta, se va a mejorar el sistema de baldeo que ac-
tualmente se realiza mediante una manguera a 
presión. Ahora, “se va a realizar con un sistema 
de bombeo instalado en un vehículo eléctrico”, 
adelantó Tolón.

“QUEREMOS FACILITAR  
A EMPRESAS Y PYMES 
UN CONTENEDOR Y UN 
SISTEMA QUE ESPERAMOS 
IMPLANTAR DESPUÉS 
DE VERANO”, SEÑALÓ LA 
ALCALDESA

El Ayuntamiento ha presentado los nuevos contenedores, vehículos y maquinaria que van a formar parte del 
nuevo servicio: más ecológicos, seguros y respetuosos con el entorno
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Andrés Martínez, como Coor-
dinador del Pacto por la Inclu-
sión y Presidente del Grupo 
de Entidades Sociales (CE-
CAP), ¿qué balance general 
haría ahora que ha pasado 
algo más de un año  de la fir-
ma del Pacto por la inclusión? 
Vamos avanzando con determi-
nación en la estrategia que que-
remos implementar en nuestra 
ciudad, recalcando el sentido 
de corresponsabilidad que to-
dos los agentes comunitarios 
implicados y nuestro ayunta-
miento adquirieron el pasado 
dos de febrero de 2022. El Pac-
to por la Inclusión encarna una 
nueva forma de gestionar la di-
versidad en nuestra ciudad y 

una apuesta firme por el valor 
de las diferencias teniendo cla-
ro que nuestro objetivo es favo-
recer que todos los toledanos y 
toledanas gocen de las mismas 
oportunidades en el acceso y 
la participación a los distintos 
ámbitos de derechos. 

En su primera convocatoria 
se sumaron 81 entidades, 21 
proyectos con unos 4.000 be-
neficiarios de forma directa o 
indirecta. ¿Qué supuso aquel 
momento? 
A mí me gusta entender las en-
tidades u otros actores comuni-
tarios de nuestra ciudad como 
“herramientas”, recalcando su 
sentido de utilidad y servicio 
para la ciudadanía. Teniendo 
en cuenta esta idea, el hecho 
de que respondieran a la par-
ticipación tantas herramientas 
de nuestra ciudad nos hace ver 
que vamos en el camino co-
rrecto y que la participación de 
unos y otros es fundamental 
para conseguir el objetivo. Ade-
más, me va a permitir expresar 
mi enorme satisfacción como 

toledano al ver que nuestra ciu-
dad goza de un tejido social tre-
mendamente rico y con mucho 
talento, capaz de dar respuesta 
a los retos que nos planteamos 
y liderar esta estrategia.

Un año después, esta segun-
da convocatoria, 116 entida-
des, 47 proyectos y un nú-
mero de beneficiarios que 
aumentará significativamen-
te. ¿Un avance muy positivo? 
Ambos datos muestran que va-
mos avanzando. Son más las 
herramientas comunitarias que 
participan en el Pacto y es una 
gran noticia que se presenten 
cada vez más iniciativas relacio-
nadas con los objetivos estraté-
gicos que nos hemos propues-
to. No obstante, no solo se trata 
de esto, debemos seguir forta-
leciendo nuestros lazos colabo-
rativos y seguir consolidando un 
escenario que debe ser viable 
y sostenible. Nuestro ayunta-
miento está haciendo un gran-
dísimo trabajo para que así sea. 

¿Qué ámbitos adquieren más 
protagonismo en los proyec-
tos del Pacto? 
El Pacto de Toledo por la Inclu-
sión se diseña como una estra-
tegia que tiene como objetivo 
poder generar oportunidades 

de participación y acceso de 
toledanos y toledanas que, por 
distintas razones, se encuen-
tran en una situación de vul-
nerabilidad en distintos ámbi-
tos de derecho. Estos ámbitos 
son entendidos como las líneas 
de acción de esta estrategia y 
se centran en el empleo, edu-
cación, salud, deporte, juven-
tud, cultura, igualdad y acce-
sibilidad

¿La iniciativa de la alcaldesa 
Tolón y su equipo de gobier-
no supuso un impulso para la 
Inclusión y la Igualdad? 
Sin lugar a dudas. Poner en 
marcha esta estrategia ya nos 
muestra la preocupación y de-
terminación de nuestra alcalde-

sa y el equipo de gobierno por 
contar con todos y con todas 
para construir un Toledo prós-
pero y de futuro. 

El Pacto es un trabajo de to-
dos y todas para todos y to-
das, ¿qué nos falta para que 
la sociedad lo sienta y entien-
da como algo así? 
No nos falta nada, tenemos to-

dos los ingredientes para que 
todos los toledanos y toledanas 
se sientan partícipes de este 
objetivo común. Solo es cues-
tión de tiempo, todo es parte 
de un proceso madurativo so-
cial y vamos avanzando en este 
camino. Debemos entender la 
inclusión como algo que nos 
beneficia y enriquece a todos. 

El tejido social que se ha ido 
formando, tanto para enti-
dades como beneficiarios, 
¿Cuánto ha tenido de posi-
tivo, participativo y activo? 
Nuestro tejido social goza de 
una salud inmejorable y está 
en su mejor momento gracias 
al apoyo de muchos otros or-
ganismos públicos y privados 
que fortalecen con su respal-
do el elenco de herramientas 
organizacionales que trabajan 
día a día en nuestra ciudad. De-
bemos aprovechar este gran 
momento dándoles protagonis-
mos y canales de participación 
para que podamos contar con 
una respuesta diversa, creati-
va e innovadora ante los retos 
que nos planteamos.

Como dice la canción “gen-
te diferente remando al mis-
mo compás”, ¿remamos por 
buen camino? ¿qué falta? 
El camino se está recorriendo y 
vamos avanzando en un mode-
lo de sociedad inclusivo donde 
todos somos protagonistas de 
su consolidación. Todo pasa 
por reafirmarnos en la idea de 
que si queremos estar orgullo-
sos de nosotros mismos como 
sociedad debemos apoyar a 
aquellos que más lo necesitan y 
ofrecerles oportunidades para 
que puedan ser uno más y con-
tribuir al bien común.
 
Toledo, ¿podemos sentirla ya 
como capital europea de la 
Inclusión? 
Podemos sentirla y debería ser 
un objetivo de todos los tole-
danos y toledanas. Creo que 
este distintivo sería un reco-
nocimiento a una ciudadanía 
que se merece ser reconocida 
como patrimonio de la huma-
nidad por sus valores y defen-
sa de los derechos humanos. 

“El Pacto por la Inclusión encarna una
nueva forma de gestionar la diversidad”

UN AÑO DESPUÉS DE LA FIRMA DEL PACTO POR LA INCLUSIÓN, QUEDA PATENTE QUE ESTA IMPLICA A TODA 
LA SOCIEDAD, A TODAS LAS EDADES CON EL ÚNICO OBJETIVO DE QUE NADIE QUEDE EXCLUIDO

ENTREVISTAMOS A ANDRÉS MARTÍNEZ, COORDINADOR DEL PACTO POR LA INCLUSIÓN

“PONER EN MARCHA 
ESTA ESTRATEGIA YA NOS 
MUESTRA LA PREOCUPACIÓN 
Y DETERMINACIÓN DE 
NUESTRA ALCALDESA Y SU 
EQUIPO POR CONTAR CON 
TODOS Y CON TODAS”

“ADEMÁS DE UN OBJETIVO, 
TOLEDO COMO CAPITAL 
EUROPEA DE LA INCLUSIÓN 
SERÍA UN RECONOCIMIENTO 
COMO PATRIMONIO DE 
LA HUMANIDAD POR SUS 
VALORES” 

Firma de todos los integrantes del Plan de Inclusión y la alcaldesa de Toledo, Milagros Tolón.



ACTUALIDAD
20 n Abril 2023

La alcaldesa de Toledo, Milagros 
Tolón, presentó el proyecto de re-
cuperación del Parque de la Vega 
planteado para revitalizar este en-
torno histórico de la ciudad “man-
teniendo su esencia como lugar 
de encuentro para los toledanos y 
toledanas”. La actuación de refor-
ma integral contempla un nuevo 
mirador en la Rosaleda, una masa 
arbórea renovada, muy dañada 
por los pasados temporales, o 
la redistribución de los quioscos 
con un nuevo diseño.

Una intervención proyectada 
“con mucha sensibilidad” al tra-
tarse de un lugar icónico de Tole-
do y puerta de entrada al Casco 
Histórico de la capital, que impli-
cará también la creación de una 
nueva zona de juegos infantil con 
capacidad para un centenar de 
niños y niñas y nueva iluminación 
“más sostenible y eficiente” para 
lo que se renovarán las farolas ac-
tuales y se instalarán 60 nuevas 
fernandinas de fundición

Asimismo, se pondrán en valor 
las fuentes con nueva iluminación 
y toberas y se renovarán todos 
los pavimentos, además de los 

servicios de canalización y sumi-
nistro. El proyecto también afecta 
a la calle Cardenal Tavera, en la 
que se reorganizará el espacio a 
“modo bulevar” con plantaciones 
y más aparcamientos hasta llegar 
a 64 plazas y también a la calle 
Duque de Lerma, adecentando 
la rampa y alineando las escale-
ras con el paso de cebra.

El Ayuntamiento destinará a 
esta reforma integral tres millo-
nes de euros procedentes de la 
Unión Europea – NextGenera-
tionEU- en el marco del Plan de 
Recuperación, Transformación y 
Resiliencia que ya han llegado a 
las arcas municipales y que su-
ponen una oportunidad para lle-
var a cabo “una intervención ne-
cesaria” parar recuperar su valor 

natural y medioambiental y como 
espacio de encuentro adaptado 
a las costumbres de los toleda-
nos y toledanas de hoy en día.

“Estamos satisfechos por lo que 
hemos conseguido en esta le-
gislatura tan complicada y difícil 
en la que nos hemos tenido que 
enfrentar a la mayor crisis sani-
taria de la historia reciente o un 

temporal inaudito como el de Fi-
lomena, pero sobre todo estamos 
muy ilusionados y con fuerza por 
los proyectos que van a desa-
rrollarse en los próximos meses 
en nuestra ciudad como el que 
hoy presentamos”, manifestó Mi-
lagros Tolón en un acto público 
junto al Templete del Parque de 
la Vega al que han acudido nu-
merosos representantes de enti-

dades y colectivos toledanos así 
como vecinos.

 
Nuevo mirador y quioscos
A través del proyecto de recupe-
ración del parque se va a poten-
ciar el eje central entre las dos 
fuentes ornamentales existentes 
generando un nuevo eje perpen-
dicular entre el templete y la Casa 
de Corcho, que “ya ha sido reha-
bilitada y que destinaremos a aula 
de interpretación medioambien-
tal”, dijo la alcaldesa.

Los quioscos cambiarán de ubi-
cación y de diseño, adaptándo-
se a un modelo en consonancia 
con el templete, para lo que el 
Ayuntamiento, propietario de los 
mismos, ha hablado ya con los 
actuales concesionarios para te-
ner su conformidad. La principal 
novedad de esta actuación tan 
ambiciosa es la construcción de 
un mirador en la zona de La Ro-
saleda, denominado ‘El Mirador 
del Oeste’, y que “será el nuevo 
icono del Parque de la Vega”, re-
marcó la alcaldesa. Tendrá dos 
alturas con una plataforma vo-
lada sobre el talud que da a la 
Reconquista y será atravesado 

por un árbol de gran porte en el 
centro que “ofrecerá un compo-
sición singular”.

“Todo ello, les puedo asegu-
rar, quedará integrado en el en-
torno y generará un nuevo foco 
de atracción y un mirador único 
para contemplar las vistas hacia 
la muralla de Recaredo, el Casco 
Histórico y la Vega Baja, en la que 
pronto iniciaremos los caminos 
saludables”, dijo.

Zona de juegos ampliada
Milagros Tolón mantuvo que los 
niños siempre han tenido un pro-
tagonismo especial en La Vega, 
para avanzar que “ahora lo ten-
drán más aún” ya que se crea-
rá un nuevo espacio en la zona 
del talud noroeste que alberga-
rá un gran parque infantil inclusi-
vo con capacidad para cerca de 
un centenar de niños y niñas. En 
esa zona también se plantea la 

instalación de elementos biosa-
ludables y se ubicará el almacén 
de jardinería.

Respecto a las fuentes orna-
mentales, las dos del paseo cen-
tral más la de La Rosaleda, anexa 
al Mirador del Oeste, se dotarán 
de iluminación y toberas, un ele-
mento que se utiliza para que los 
caños de las fuentes sean más 
elevados. Además, se renovarán 
todos los pavimentos, tanto del 
paseo central, como los del pe-
rímetro y los senderos interiores, 
y se recuperan todas las zonas 
verdes, una vez desarrollado el 
proyecto en su totalidad, se pre-
vé la plantación de 158 árboles y 
7.600 arbustos.

En cuanto al alumbrado públi-
co, se renovará con criterios de 
eficiencia y sostenibilidad el ya 
existente, y se va a ampliar con 
65 nuevas farolas fernandinas de 

La Vega recuperará su esencia como lugar de encuentro 
vecinal con una inversión de tres millones de euros
La actuación de reforma integral contempla la construcción de un mirador en La Rosaleda; nuevos quioscos 
-más modernos, espaciosos y funcionales- y la renovación de la masa arbórea con la plantación de más de 150 
árboles y 7.600 arbustos.

Decenas de personas asistieron al acto de presentación del proyecto de recuperación del parque de La Vega

A TRAVÉS DEL PROYECTO DE 
RECUPERACIÓN DEL PARQUE 
SE VA A POTENCIAR EL EJE 
CENTRAL ENTRE LAS DOS 
FUENTES ORNAMENTALES 
EXISTENTES GENERANDO UN 
NUEVO EJE PERPENDICULAR 
ENTRE EL TEMPLETE Y LA 
CASA DE CORCHO

“ESTAMOS SATISFECHOS POR LO QUE HEMOS CONSEGUIDO 
EN ESTA LEGISLATURA TAN COMPLICADA Y DIFÍCIL. NOS 
HEMOS TENIDO QUE ENFRENTAR A LA MAYOR CRISIS 
SANITARIA DE LA HISTORIA RECIENTE O UN TEMPORAL 
INAUDITO COMO EL DE FILOMENA”, MANIFESTÓ LA 
ALCALDESA MILAGROS TOLÓN DURANTE EL ACTO 
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fundición manteniendo la singu-
laridad de este parque que data 
del siglo XIX, como explicó la al-
caldesa para añadir que se ac-
tuará también en los servicios, 
canalizaciones y suministros, 
“soterrando todos los cables”, y 
se incorpora un nuevo sistema de 
riego. Los baños se moderniza-
rán y se instalarán en dos zonas.

Mejoras en Cardenal Tavera y 
Duque de Lerma
La intervención también afecta a 
la calle Cardenal Tavera, que se 
ampliará siguiendo el modelo de 
un bulevar con la plantación de 
28 árboles. Los aparcamientos a 
ambos lados se dispondrán en 

batería pasando de 16 a 64 plazas 
y se aumentará la parada de taxis. 
Además, se cambiará el paso de 
peatones que une el parque con 
Sisebuto “para hacerlo coincidir 

con el eje del templete y la Casa 
de Corcho”.

Mientras, en Duque de Lerma, 
se adecentará la rampa de acce-
so, “dando respuesta así a una 
demanda histórica de los usua-

rios del parque”, y el paseo de 
peatones se hace coincidir con 
las escaleras y el acceso al Hos-
pital Tavera. Respecto a la Oficina 
de Turismo, “se queda en su lugar 

actual” y, por último, se actuará 
en la protección y la consolida-
ción de los taludes.

“Con este proyecto rescatamos 
un emblema de nuestra ciudad 
y que forma parte de los recuer-

dos de varias generaciones de 
toledanos, lo que supone para 
mí una gran satisfacción como 
alcaldesa y como toledana”, ha 
querido destacar Milagros Tolón 
al finalizar su discurso.

Dotar al parque de su sentido 
funcional y estancial
El acto de presentación de este 
proyecto ha tenido lugar en el 
mismo parque de La Vega y ha 
contado también con las inter-
venciones del jefe del Área de 
Obras del Ayuntamiento, José 
Romero, y de Javier Rojo y Luis 
Miguel Jumela, responsables del 
proyecto. Por tanto, la actuación, 
“medioambientalmente muy in-

tegrada”, pretende volver a do-
tar al parque de su sentido fun-
cional y estancial recuperando la 
totalidad del parque para el uso y 
disfrute de la ciudadanía y como 
“un hito esencial de la ciudad”. 
Como ha explicado con anterio-
ridad, se eliminan los quioscos 
existentes y se generarán otros 
de forma octogonal con cubier-
tas de zinc, dos en la franja don-
de están instalados actualmen-
te y otros dos en los parterres 
laterales del centro “integrados 
en la naturaleza” para “invitar a 

la gente a adentrarse en el par-
que, utilizarlo y vivirlo”, ha dicho 
Javier Rojo.

El objetivo es que sean funcio-
nales, tengan todas las instala-
ciones y servicios y ofrezcan la 
posibilidad de cerrarse o no para 
que “el hostelero tenga todas las 
posibilidades de explotación del 
negocio”. Asimismo, se recupe-
rarán dos de los tres quioscos 
pequeños de encurtidos.

Taludes de Sisebuto y Recaredo
Por su parte, el ingeniero Luis Mi-
guel Jumela ha adelantado que 
el proyecto también contempla 
la protección de los taludes del 
parque con un vallado perime-
tral, actuando también en los de 
Sisebuto y Recaredo. Ha preci-
sado que la zona oeste acogerá 
una gran zona deportiva y recrea-
tiva con el parque de calistenia 
y juegos infantiles entre los que 
destacan una cúpula sensorial, 
un sendero asemejando puentes 
colgantes y elementos para niños 
con movilidad reducida.

Del mismo modo ha determina-
do que la entrada sur al parque se 
“retranqueará” para desplazarla 
y hacer coincidir la escalera con 
acceso a Tavera garantizando así 
la circulación de los peatones y 
haciendo coincidir “la escalinata 
con el paseo central de la Vega”. 
Las estatuas de los reyes Godos 
que hay en la Vega, se van a res-
taurar gracias a un acuerdo con 
una entidad financiera, y se les 
dará el lugar que se merecen con 
la finalidad de que “no estar es-
condidos entre los árboles”.

Como ha expuesto la alcaldesa, 
el plazo de ejecución del proyecto 
una vez que comiencen las obras 
es de 20 meses y la inversión de 
3 millones de euros que provie-
nen del Plan Impulsa, financiado 
con Fondos Europeos.

EN DUQUE DE LERMA, SE ADECENTARÁ LA RAMPA DE 
ACCESO, “DANDO RESPUESTA ASÍ A UNA DEMANDA 
HISTÓRICA DE LOS USUARIOS DEL PARQUE” Y EL PASEO DE 
PEATONES SE HACE COINCIDIR CON LAS ESCALERAS Y EL 
ACCESO AL HOSPITAL TAVERA

ALBERGARÁ UN GRAN 
PARQUE INFANTIL INCLUSIVO 
CON CAPACIDAD PARA 
CERCA DE UN CENTENAR 
DE NIÑOS  Y NIÑAS
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En el marco de las inversiones 
para la renovación del alumbrado 
público de la ciudad y a petición 
vecinal a través de los presupues-
tos participativos, el Ayuntamien-
to de Toledo ha llevado a cabo 
estas semanas el proyecto de 
mejora y cambio de luminarias 
de un tramo importante del Par-
que Lineal del barrio del Polígono.

Con una inversión cercana a los 
40.000 euros, se han renovado 28 
luminarias por unas de tipo leds 
conforme a los criterios de sos-
tenibilidad y eficiencia energética 
que el Gobierno de la alcaldesa 
Milagros Tolón está aplicando a 
todos los proyectos e iniciativas 
de mejora urbana emprendidos 

en la ciudad.
Esta iniciativa responde, ade-

más, a una de las inversiones 
seleccionadas en el Consejo de 

Participación de Santa María de 
Benquerencia con cargo a los 
presupuestos participativos, un 

proceso en el que han participa-
do las asociaciones y colectivos 
vecinales del Polígono.

luminarias en la ciudad
La renovación de luminarias en 
el Parque Lineal ha comprendido 
el tramo entre el instituto Juane-
lo Turriano y la calle Río Esteni-
lla. A esta inversión se suma la 
renovación de luminarias que el 
Gobierno local ha llevado a cabo 
en otros puntos del barrio y de la 
ciudad, así como la iluminación 
de pasos de peatones con el fin 
de dotar de mayor visibilidad a 
estos puntos y así mayor seguri-
dad tanto para el viandante como 
para el conductor.

El Ayuntamiento de Toledo ha 
obtenido el visto bueno a los pro-
yectos de reforma presentados 
en el marco de la convocatoria 
de ayudas para la rehabilitación 
de edificios de titularidad pública 
enmarcados en el Plan de Recu-
peración, Transformación y Re-
siliencia cuya recepción de obra 
debe estar satisfecha hasta el 31 
de marzo de 2026. 

De esta forma, el Consistorio 
de la capital regional contará con 
una ayuda de 3 millones de euros 
destinada a la rehabilitación de 
la Alhóndiga y otros 281.262,35 
euros para la rehabilitación de 
los chalets de la antigua Escuela 
de Gimnasia donde actualmen-
te tienen su sede entidades que 
conforman el tejido asociativo 
de Toledo. 

Alhóndiga
El Ayuntamiento prevé que la Al-
hóndiga sea el centro de referen-
cia de actividad y creación cul-
tural en el Casco. Este espacio 
data del siglo XIII y es un Bien 
de Interés Cultural (BIC) ubica-
do sobre la ladera norte del Cas-
co antiguo de la ciudad, a la es-
palda del Remonte de Miradero. 
Sobre este contexto la edifica-
ción aparece como un elemen-
to adosado al muro del remonte, 
escondido bajo la sombra que 
esta elevación proyecta sobre 
él. En la actualidad, la edifica-
ción se encuentra en desuso y 

presenta un deterioro importante 
como consecuencia de la falta 
de conservación. 

La estrategia de actuación 
planteada por el Ayuntamiento 
incluye un enfoque de rehabili-
tación integral sobre la edifica-
ción que lleva a plantear diferen-

tes oportunidades. De un lado, 
la recuperación de la espaciali-
dad interior y la restauración del 
edificio para lo que se plantea 
una reordenación del espacio in-
terior que se complementa con 
un conjunto de actuaciones para 
mejorar la envolvente energética 
del mismo, con la incorporación 
de aislamiento térmico en cu-
bierta y mejora de carpinterías. 

Escuela Municipal de Música y 
Danza
Cabe recordar que la alcalde-
sa, Milagros Tolón,  adelantó 
hace meses su idea de recupe-
rar este edificio para ponerlo en 
uso como sede de la Escuela de 
Música y Danza de Toledo. Así, 
el proyecto incluye aularios, ta-
lleres de ensayo y un conjunto 

Este espacio data del siglo XIII y es un Bien de Interés Cultural (BIC) ubicado sobre la ladera norte del Casco. 

La Alhóndiga y los chalets de la antigua Escuela
de Gimnasia recibirán un nuevo impulso 
Toledo contará con una ayuda de 3 millones de euros destinada a la rehabilitación de la Alhóndiga y otros 
281.262,35 euros para la rehabilitación de los chalets de la antigua Escuela de Gimnasia

de estancias polivalente y com-
plementarias con una implica-
ción tanto privada, de la escuela, 
como pública, para la ciudada-
nía. El proyecto de Rehabilita-
ción de Alhóndiga persigue la 
creación de un espacio de en-
señanza y cohesión social en la 
zona, amable con su entorno y 
energéticamente sostenible. 

Chalets de asociaciones
En el marco del Plan de Acción 
de Agenda Urbana de Toledo, 
el Ayuntamiento ha propuesto 
la rehabilitación integral de los 

chalets de la antigua Escuela de 
Gimnasia, actualmente destina-
dos a espacios para asociacio-
nes de Toledo. Se trata de un 
complejo de seis edificacio-
nes exentas donde encontra-
mos cinco módulos exentos 
pareados simétricamente con 
distribuciones cambiantes y un 
módulo exento con una morfo-
logía claramente diferenciada 
del resto. 

La propuesta de actuación in-
cluye la mejora de la accesibili-
dad y térmica en gran parte de 
las edificaciones, para lo que se 

propone la incorporación de ais-
lamiento en fachada y cubierta 
y la mejora de carpinterías y vi-
drios en huecos. Asimismo, está 
prevista la mejora del confort lu-
mínico y la ampliación de huecos 
en los semisótanos. 

En definitiva, una propuesta 
que redundará en tener una nue-
va imagen a partir de una trans-
formación ecológica y sostenible 
de las edificaciones y su entor-
no para potenciar la integración 
sociocultural de estos espacios 
dedicados al tejido asociativo de 
la capital regional. 

EL AYUNTAMIENTO PREVÉ 
QUE LA ALHÓNDIGA SEA EL 
CENTRO DE REFERENCIA 
DE ACTIVIDAD Y CREACIÓN 
CULTURAL EN EL CASCO

CON UNA INVERSIÓN 
CERCANA A LOS 40.000 
EUROS, SE HAN RENOVADO 
28 LUMINARIAS POR UNAS 
DE TIPO LEDS CONFORME 
A LOS CRITERIOS DE 
SOSTENIBILIDAD Y 
EFICIENCIA ENERGÉTICA 

El Parque Lineal del Polígono estrena nueva iluminación
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� uencia con Vía Tarpeya. Con 
una inversión de 100.000 euros, 
se está dotando a la calle de nue-
vo aglomerado, baldosas en las 
aceras -donde solo había losa 

de hormigón- y reorganizan-
do las medianas para mejorar 
la imagen de una de las zonas 
más concurridas del barrio por 
su proximidad al nuevo centro 
sanitario.

La alcaldesa explicó que a este 

proyecto le seguirá próximamen-
te la reforma de la calle Arlés, 
desde la TO-23 hasta la roton-
da del Centro Comercial ‘Luz del 
Tajo’, y desde aquí toda la aveni-
da Vía Tarpeya hasta su salida a 
la TO-23 al � nal del barrio, inclu-
yendo el acondicionamiento de 
la calle residencial Ventalomar.

Movilidad sostenible
En este sentido, Milagros Tolón 

señaló que esta intervención “su-
pondrá una gran mejora para el 
Polígono y atenderá también una 
demanda de los vecinos en una 
calle que rodea todo el barrio y 
que se adaptará a criterios de 
movilidad sostenible y saluda-
ble” con nuevas calzada, aceras, 
iluminación, mobiliario urbano y 
la plantación de 560 árboles y 
4.500 arbustos, entre otras ac-
tuaciones.

El nuevo proyecto de mejora 
para el barrio del Polígono que 
anunció recientemente la alcal-
desa incluye la reforma de las 
calles Arlés, avenida Vía Tarpe-

ya y la calle Ventalomar. Con una 
inversión prevista de cuatro mi-
llones de euros, incluirá un carril 
biosaludable, nueva iluminación, 
arbolado y la renovación de la 

calzada y de las aceras.
Con esta intervención se está 

actuando en un kilómetro lineal 
de vía, desde la segunda glorie-
ta de Río Estenilla hasta la con-

El arreglo integral de la calle Es-
tenilla, en el barrio del Polígono, 
supondrá la próxima incorpora-
ción de nuevas plazas de apar-
camiento gratuito en la zona así 
como alumbrado público, ajardi-
namientos e iluminación en pa-
sos peatonales.

Las nuevas plazas servirán 
para descongestionar el apar-
camiento de la zona –en las in-
mediaciones del nuevo Hospi-
tal Universitario de Toledo- así 
como para revitalizar completa-
mente esta vía.

Cabe recordar que el Ayunta-
miento construyó dos nuevas ro-
tondas en 2019 y un kilómetro 

de acera para facilitar el acceso 
al nuevo centro hospitalario. Un 
año después, el Ayuntamiento 
también instaló 83 farolas en la 
acera del hospital y procedió al 
ajardinamiento de rotondas y el 
entorno.

Actualmente, la calle Río Es-
tenilla ha sido objeto de nuevos 
ajardinamientos en su mediana 
y está previsto el adecentamien-
to integral de toda la calle, con 
nuevo asfaltado, repintado ho-
rizontal y más plazas de apar-
camiento.

“No habrá ORA en el Polígono”
La alcaldesa de Toledo fue pre-
guntada recientemente sobre la 
posibilidad de incorporar la Or-
denanza Reguladora de Apar-
camiento (ORA) en el barrio del 
Polígono si bien Milagros Tolón 
rechazó completamente esta 
posibilidad y mantuvo es algo 
que “no se necesita en el barrio 
y mientras yo sea alcaldesa, no 
se va a poner la ORA en el Po-
lígono”.

El arreglo integral de la calle Estenilla duplica
el número de aparcamientos junto al hospital 
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El objetivo del nuevo proyecto de mejora integral es reforzar la movilidad en el barrio del Polígono

La alcaldesa avanza la reforma integral de Arlés, Vía Tarpeya y Ventalomar 
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El Día Mundial de la Salud (DMS) 
se celebra todos los años el 7 de 
abril y marca el aniversario de 
la fundación de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) en 
1948.

El lema de este año, que coin-
cide con el 75 Aniversario de la 
efeméride, es “Salud para todos”. 

En un momento como el actual, 
donde a nivel nacional los ciuda-
danos convivimos con un desbor-
damiento de los sistemas sanita-
rios tanto en lo público como en lo 
privado, se hace necesario, más 
que nunca, explorar vías que per-
mitan agilizar la atención a los pa-
cientes, buscando un modelo de 
eficiencia sanitaria y económica. 

Más que nunca, y con los datos 
recién publicados por el Ministe-
rio de Sanidad sobre el conjun-
to del Sistema Nacional de Salud 
(SNS), la sanidad pública y pri-
vada deben colaborar mutua-
mente, como una de las medi-
das posibles y necesarias para 
alcanzar el lema que nos une en 
el Día Mundial de la Salud: “Sa-
lud para todos”. 

El pasado 4 de abril el Ministe-
rio de Sanidad hacía público en 
un estudio en el que se pone de 
manifiesto que las listas de espera 
han vuelto a alcanzar su máximo 
histórico en el número de pacien-
tes para acceder a una interven-
ción quirúrgica no urgente en el 
conjunto del Sistema Nacional de 
Salud (SNS), con 793.521 perso-
nas, un 12,28% más que el año 
anterior, según los datos a 31 de 
diciembre de 2022. El tiempo me-
dio para una intervención es ya de 
122 días, frente a los 113 días de 
junio de 2022. Es obvio que cuan-
do esto ocurre esto en la sani-
dad pública, revierte el problema 
igualmente en la privada.

La gestión de esas listas de es-
pera es desde luego un escollo a 
solucionar con medidas eficientes 
tanto para la salud como para la 
economía. En todas las comuni-
dades autónomas españolas la 
sanidad privada ha colaborado 
en la solución del problema, o al 
menos en parte de él, y puede y 
debe seguir siendo así, máxime 
en este contexto actual, una pie-
za clave para aportar soluciones 
y dar salida a los cuellos de bo-
tella que venimos padeciendo de 
manera muy acentuada desde la 
COVID. 

¿Qué creemos que está provo-
cando este cuello de botella en 
la sanidad en general?, pues la 
primera respuesta es fácil: hay 
un claro déficit de profesionales 
sanitarios. ¿Por qué? ¿Quizás 
sea porque no se ofertan plazas 
suficientes? ¿El difícil acceso a 
la carrera impide esa formación 
de profesionales que demanda 
el país? A estas cuestiones haría 
falta responder y dar soluciones 
a porqué nuestros profesionales 
sanitarios, médicos y enfermeros, 
entre otros –con lo que ha cons-
tado su excelente formación- de-
ciden desarrollar su carrera fuera 
de nuestro país, en muchos casos 
a pesar de la carencia de estos.

¿Posibles soluciones? Mayor 
conciliación, mejores remunera-
ciones y sobre todo una agenda 
de pacientes coherente y equi-
librada.  Ante esta situación es 
preciso recordar que los profe-
sionales sanitarios, en primer lu-
gar, son los responsables de la 
salud de los pacientes, y eso hay 
que ponerlo en valor. ¿Si la su-
bida de los sueldos solucionaría 
el problema?, considero que no, 
porque la base del problema es 
que no hay profesionales.

Acuerdos asistenciales y precios 
no disruptivos
Respecto al papel de las comu-

nidades autónomas, en todas 
ellas, existe un modelo mixto con 
acuerdos de vinculación precios 
que no deberían ser son disrup-
tivos para ninguna de las partes, 
con beneficios como agentes 
productivos de la economía es-
pañola, no solo para la sanidad 
privada, sino y muy especialmen-
te para los españoles.

Tampoco son nuevos los conve-
nios de vinculación o acuerdos le-
gales para actuar en colaboración 
ambas sanidades en la agilización 
de las pruebas diagnósticas, téc-
nicas y cirugías necesarias y lo-
grar el lema que nos une “Salud 
para todos”. Apostar por un mo-

delo de una medicina preventiva 
real, adelantarnos al desarrollo de 
una patología y ser coherentes 
con el gasto a través de una cola-
boración público- privada, podría 
en numerosas ocasiones ser una 
de las alternativas a la situación 
actual, evitando males mayores, 
nunca mejor dicho, pero no solo 
en la salud, sino en la economía. 

Por ello, y porque abogo por 
una sanidad pública de calidad 
y para todos, y conocedor de 
ambos sistemas, es en la cola-
boración donde ambos sistemas 
pueden y deben coexistir y dar 
soluciones reales, a problemas 
que también lo son.

Oferta válida exclusivamente para nuevos clientes que no hayan contratado Adamo en los últimos 3 meses y que contraten entre el 10/01/2023 y el 28/02/2023, ambos inclusive. 
No combinable con otras promociones. Internet FAST! + Móvil ilimitado 50GB con la promoción, durante los primeros 9 meses, solo pagarás 22€/mes, luego PVP total 44€/mes. 
Precio final con IVA y cuota de línea incluidos. Promoción sujeta a permanencia de los servicios de Adamo durante 12 meses. Cuota de activación de 12,10€ (IVA incluido) que 
incluye la instalación de un router premium. En caso de que el cliente solicite la cancelación del servicio y se diera de baja antes de transcurrir 12 meses, tendrá un cargo de la parte 
proporcional de 163,35€ (IVA incluido) en concepto de permanencia. Líneas adicionales limitadas a un máximo de 4 por cliente.

Llama gratis al 900 651 603
www.adamo.es

Fibra 1.000 Mb
Móvil 50 GB

22€
/mes

DURANTE 9 MESES

¡Nadie te da más por menos!

¡Ahorra
198€!

¡La revolución del Wi-Fi llega con Adamo!
Te instalamos sin coste adicional el mejor router del mercado

44€

ES EN LA COLABORACIÓN 
DONDE AMBOS SISTEMAS 
PUEDEN Y DEBEN COEXISTIR 
Y DAR SOLUCIONES REALES

José Luis Alonso Vega. Director 

Gerente Centro Médico ENOVA

Día Mundial de la Salud:
¿Colaboración real sanidad pública-sanidad privada? 

fe de erratas
En el artículo de “Toledo Sigue posicionándose como ciudad 
inclusiva” de la página 7 del número anterior de Tu Toledo se 
omitió por error el nombre del centro organizador de las Olim-
piadas escolares.
Dichas olimpiadas fueron organizadas por los chicos y chicas 
del “CEIP Santa Teresa” con unn gran esfuerzo por su parte, 
que es justo reconocer. Lamentamos nuestro error y le pedi-
mos sinceras disculpas.
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El Ministerio de Transportes ha ini-
ciado el procedimiento público de 
licitación de la senda peatonal y 
el carril bici del Salto del Caballo. 
Un proyecto que fue presentado a 
principios de este año por la alcal-
desa, Milagros Tolón, en compa-
ñía de los representantes del Mi-
nisterio de Movilidad, Transporte 
y Agenda Urbana y de la Demar-
cación de Carreteras del Estado 
en Castilla-La Mancha. 

Este paso en firme para la puesta 
en marcha del proyecto supone un 
espaldarazo para Toledo si bien 
no será el único que el Gobierno 
central ejecute en la capital regio-
nal. Tal y como presentó Milagros 
Tolón el pasado mes de enero, 
existen cuatro proyectos “que van 

a empezar a ser una realidad este 
mismo año” y que supondrán “una 
importante mejora de la movilidad 
urbana” de Toledo.

33 millones en cuatro 
proyectos
Las diferentes propuestas tienen 
como objetivo mejorar la cone-
xión entre los barrios y respon-
derán a dos de los principales 
condicionantes del urbanismo 
de Toledo como es el caso de 
su extensión -con más de 20 ki-
lómetros de longitud- y la disgre-
gación de sus barrios.

“Toledo está en la agenda del 
Gobierno de España para mejo-
rar la movilidad y la comunicación 
en la ciudad”, diría Tolón cuanti-

ficando el montante total de los 
cuatro proyectos en 32,89 millo-
nes de euros.

El primero de los proyectos 
anunciados que se ha puesto ya 
en marcha con la licitación por 
parte del Estado es el itinerario 
peatonal y carril bici entre la Ave-
nida de Madrid y la Glorieta del 
Salto del Caballo, que incluirá el 
ajardinamiento de la zona y cuya 
inversión asciende a 1,46 millo-
nes de euros. 

Se pretende implementar una 
senda peatonal y ciclista en el 
actual ramal de conexión entre 
N-401 y la glorieta del Salto del 
Caballo, dando continuidad a las 
aceras existentes y convirtiendo 
dicho ramal en un vial urbano, así 

Estos son los cuatro proyectos sobre los que el Gobierno central trabaja en Toledo con un montante total

de 32,89 millones de euros. 

Toledo avanza en movilidad urbana sostenible con las obras del tercer carril 

y los itinerarios biosaludables que comenzarán este año

El Ayuntamiento saca a licitación el carril bici 
entre el Salto del Caballo y la Avenida de Madrid
· Esta propuesta incluye también una senda peatonal por un importe total de 1,5 millones de euros a cargo del 
Ministerio.
· Se trata de uno de los cuatro grandes proyectos anunciados por el Gobierno central en Toledo para la mejora de las 
comunicaciones con una inversión total de 33 millones de euros. 

como el ajardinamiento de la glo-
rieta que es la entrada a Toledo 
desde el norte.

Otros proyectos
Además, entre las actuaciones 
está el acondicionamiento a cri-
terios urbanos de movilidad en la 
TO-23, con un montante de 4,29 
millones de euros. Un proyecto 
cuya licitación de las obras está 
prevista para el primer semestre 
de este año y con el que se preten-
de implementar una senda peato-
nal y ciclista entre los barrios de 
Santa Bárbara y el Polígono sien-
do lo “más singular” el cruce de la 
TO-23 que se realizará mediante 
una pasarela atirantada.

En tercer lugar, la reordenación y 
mejora del enlace entre la autovía 
A-42 y la carretera nacional TO-23 
tiene un presupuesto de 5,36 mi-
llones de euros y está pendiente 
de la aprobación definitiva del pro-
yecto de trazado para entregar el 
pertinente de construcción, por lo 
que las obras pudieran ser obje-
to de licitación en 2023. El ámbito 

de este proyecto se sitúa entre el 
enlace de la A-42 con la TO-23 y 
el enlace de la TO-23 con la calle 
Río Arlés del Polígono, que sirve 
de acceso a los centros comercia-
les y al nuevo hospital de Toledo. 
Consiste en el aumento de la ca-
pacidad del tramo de la TO-23 con 
la ampliación a tres carriles en los 
dos sentidos, y la remodelación 
de algunos ramales e iluminación 
en todo el tramo.

Además, se establece una nue-
va glorieta en la calle Jarama para 
reconducir los movimientos hacia 
TO-23 en sentido Toledo y supri-
mir un acceso peligroso de dicha 
calle a la carretera. Desde dicha 
glorieta partirá el nuevo ramal que 
se convertirá en tercer carril hasta 
el enlace con la A-42. De otro lado, 
en la margen contrario se segrega 
el movimiento TO-23 hacia calle 
Río Arlés (zona comercial y hospi-
tal universitario) del propio tráfico 
de la glorieta, lo que mejorará el 
nivel de servicio actual.

Finalmente, el Estudio In-
formativo y el Estudio de Im-
pacto ambiental de la Autovía 
A-40: A-6-Ávila-Maqueda-Tole-
do-Cuenta-Teruel, en el tramo de 
Toledo-Ocaña, cuenta con un pre-
supuesto de la conexión entre la 
TO-23 y la TO-22 de 21,78 millo-
nes de euros y está pendiente de 
aprobación del estudio informa-
tivo para pasar a licitación la re-
dacción del proyecto constructi-
vo en el primer semestre de 2023. 
En este caso, la alternativa incluye 
una conexión entre la TO-22 (Azu-
caica) y la TO-23 (Polígono) que 
permitirá la conexión directa des-
de la TO-23 con el nuevo tramo 
de autovía a través de un puente 
que cruza el río Tajo.

LAS DIFERENTES 
PROPUESTAS TIENEN COMO 
OBJETIVO MEJORAR LA 
CONEXIÓN ENTRE LOS 
BARRIOS Y RESPONDERÁN 
A DOS DE LOS PRINCIPALES 
CONDICIONANTES DEL 
URBANISMO DE TOLEDO 
COMO ES EL CASO DE SU 
EXTENSIÓN -CON MÁS DE 20 
KILÓMETROS DE LONGITUD- 
Y LA DISGREGACIÓN DE SUS 
BARRIOS
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Los integrantes del Pacto por 
el Desarrollo Económico y el 
Empleo de la ciudad de Toledo 
mantuvieron una reunión en los 
últimos días con la alcaldesa, Mi-
lagros Tolón, quien destacó que la 
posición de liderazgo de Toledo 
“viene avalada con datos que la 
sitúan como motor de la econo-
mía de Castilla-La Mancha”. 

La primera edil puso en valor los 
datos con los que Toledo cuen-

ta para la “satisfacción e ilusión 
porque le van las cosas razona-
blemente bien y porque son mu-
chos los proyectos que tenemos 
en marcha para que Toledo siga 
avanzando”, en compañía de re-
presentantes de UGT, CCOO, Fe-
deto, Cámara de Comercio y la 
Universidad de Castilla-La Man-
cha (UCLM).

Tolón puso en valor el Pacto por 
el Desarrollo Económico y el Em-
pleo, que fue rubricado en 2016 “y 
con el que seguimos comprome-
tidos”, así como también el Pacto 
por la Reactivación Económica y 
Social que su gobierno impulsó 
en 2020 para afrontar la crisis so-
cial y económica generada por la 
COVID-19.

Así, agradeció a los miembros 
del pacto “compartir con noso-
tros estos objetivos y estas accio-
nes” y adelantó que seguirán tra-
bajando “juntos desde la unidad 
y con el objetivo compartido de 
procurar lo mejor para nuestros 
vecinos y vecinas”.

La tasa de desempleo más baja
La alcaldesa destacó algunos 
“datos y hechos” que ponen de 
manifiesto esa tendencia ascen-

dente en el crecimiento econó-
mico que vendría avalada, entre 

otros, por ser la capital de pro-
vincia con la tasa de desempleo 
más baja ya que “entre mayo de 
2015 y febrero de 2023 el paro 
cayó en la ciudad en más de 2.500 
personas” situándose la cifra de 
paro en Toledo por debajo de las 
4.000 personas. 

Además, señaló que en los úl-
timos ocho años la afiliación a la 
Seguridad Social creció un 22,4 
por ciento, lo que significa que se 
han creado 13.018 empleos. Tam-
bién hay un crecimiento sosteni-
do desde 2015 en el número de 
empresas y Toledo es la octava 
capital de provincia con la Renta 
Media Anual de los Hogares más 
alta según el Informe de Indica-
dores Urbanos 2022.

En cuanto al turismo en Toledo, 
la alcaldesa apuntó a su recupe-
ración tras los meses más duros 

de la pandemia y aseguró que en 
2022 hemos tenido cerca de un 
millón de pernoctaciones, lo que 
supone un incremento del 3,4 por 
ciento más del total de pernocta-
ciones que en 2019.

“Una recuperación rápida”
La alcaldesa apuntó también a 
la fortaleza del tejido productivo 
y a las aportaciones que se han 
realizado desde el Ayuntamiento 
para explicar que Toledo “se está 
recuperando más rápido y esta-
mos alcanzando mayores niveles 
de bienestar”.

Asimismo, otras medidas ci-
tadas por la alcaldesa fueron la 
concesión del mayor paquete de 
ayudas directas y subvenciones 
en la historia del Ayuntamiento, 
por importe de 1,5 millones de 
euros para hacer frente a la cri-
sis económica y social de la pan-
demia, destinadas a comercian-
tes y autónomos; la supresión de 
la tasa de apertura de negocios 
en 2021 y las tasas de terrazas y 
de los mercadillos, para ayudar 
al comercio, a las pymes y a los 
emprendedores de la ciudad en 
su peor momento o las bonifica-

ciones de hasta el 95 por cien-
to en las plusvalías relativas a la 
herencia de la vivienda habitual 
por parte de familiares, ha cita-

do Tolón.
También han contribuido a esta 

pronta recuperación las bonifica-
ciones del cien por cien en la Ayu-
da a Domicilio para dependientes 
en cuidados paliativos y otras en 
el ICIO, en el IBI y en el Impues-
to de Vehículos asociadas a pro-
yectos de accesibilidad y ener-
gías limpias.

Además, la gratuidad de la ORA 
en las tardes de agosto; el des-
cuento del 15 por ciento para fa-
milias numerosas en el Patrona-
to Deportivo Municipal (PDM); la 
gratuidad del autobús urbano 
para los menores de 12 años y 

de los usuarios del búho-bus; la 
bajada de tasas e impuestos, “es-
pecialmente del IBI en 2016 un 
0,4 por ciento, otro 0,4 por cien-
to en 2018 y un 0,5 por ciento en 
2021, congelándose en 2017, 2019 
y 2022 y 2023, nos sitúa como la 
séptima ciudad con el IBI más ba-
rato de España”, ha dicho.

Fin a 53 millones de deuda
De otro lado, la alcaldesa recor-
dó que su equipo de Gobierno 
“acabó con una deuda de 53 mi-
llones de euros” en su primera 
legislatura y en ocho años se ha 
llevado a cabo la “renovación y 
modernización de prácticamente 
todos los servicios públicos mu-
nicipales atendiendo a criterios de 
sostenibilidad y eficiencia, lo que 
contribuye también al desarrollo 
económico y social y a la atrac-
ción de inversiones”, dijo. 

También se ha destinado una 
inversión de más de 35 millones 
de euros a obra pública en todos 
los barrios mejorando con ello las 
comunicaciones, dinamizando la 
actividad comercial, invirtiendo 
tres millones en el Polígono in-
dustrial, regenerando zonas de-

“Los datos avalan la posición de Toledo como 
motor de la economía de Castilla-La Mancha”
· Los integrantes del Pacto por el Desarrollo Económico y el Empleo de Toledo destacan el ejemplo de “lo que 
somos capaces de construir” y también las “buenas noticias que ha arrojado” esta alianza 
· Todo ello desde una lealtad, colaboración y compromiso por Toledo “que resulta evidente, contundente y va a 
más”, aseguraron durante la reunión celebrada en la capital castellano-manchega

Tolón puso en valor el Pacto por el Desarrollo Económico y el Empleo, que fue rubricado en 2016 “y con el que seguimos comprometidos”, así como 

también el Pacto por la Reactivación Económica y Social que su gobierno impulsó en 2020 para afrontar la crisis social y económica de la COVID-19.

LA ALCALDESA ASEGURÓ 
QUE SU GOBIERNO HA 
INICIADO LA TRAMITACIÓN 
PARA AMPLIAR EN 600.000 
METROS CUADRADOS 
EL ACTUAL POLÍGONO 
INDUSTRIAL 

PARA MILAGROS TOLÓN 
LOS DATOS CON LOS QUE 
TOLEDO CUENTA SON PARA 
“SATISFACCIÓN E ILUSIÓN 
PORQUE LE VAN LAS COSAS 
RAZONABLEMENTE BIEN Y 
PORQUE SON MUCHOS LOS 
PROYECTOS QUE TENEMOS 
EN MARCHA PARA QUE 
TOLEDO SIGA AVANZANDO”

LA CIFRA DE PARO EN 
TOLEDO ESTÁ POR DEBAJO 
DE LAS 4.000 PERSONAS
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gradadas, aumentando el empleo 
y generando oportunidades de 
negocio, además de dar respues-
ta a problemas de décadas en la 
ciudad, tal y como apuntó.

Finalmente, Milagros Tolón alu-
dió a “otra herramienta” destaca-
ble como es el Avance del Plan 
de Ordenación Municipal (POM) 
–actualmente en periodo de parti-
cipación- toda vez que el anterior 
fue anulado en marzo de 2018. 
Y es que el nuevo POM propone 
la mejora de las comunicaciones 
con el resto de España y una am-
pliación de 3,6 millones de metros 
cuadrados de nuestro suelo in-
dustrial para favorecer la implan-
tación de nuevas empresas.

Además, la alcaldesa aseguró 
que su gobierno ha iniciado la tra-
mitación para ampliar en 600.000 
metros cuadrados el actual Polí-
gono industrial y con ello se han 
generado las condiciones pro-
picias para la llegada de nuevas 
empresas como: Quest Global, 
Elekta, Primark o las ampliacio-
nes de Inael e Iveco.

Fondos para Toledo
En último término, recordó que 
el Ayuntamiento cuenta ya con 
una inversión de 20 millones de 
euros procedentes de los Fon-

dos Europeos Next Generation 
para proyectos de regeneración 
urbana como el del Parque de la 
Vega, eficiencia energética, digi-
talización, movilidad, patrimonio, 
impulso al comercio y desarrollo 
sostenible. En este punto, Tolón 
aludió también al plan de reno-
vación del Mercado de Abastos 
para convertirlo en un “núcleo de 
comercio de proximidad”.

Además, el compromiso con el 
empleo y el desarrollo económi-
co y el empleo lo ha vinculado la 
alcaldesa a la gestión municipal 

de su gobierno que ha aprobado 
“el mayor presupuesto de la his-
toria del Ayuntamiento con 115 
millones a disposición del creci-
miento de la ciudad y el bienestar 
de nuestros vecinos”; “la mayor 
inversión en políticas de empleo 
que se ha realizado nunca, con 
más de 4 millones y programas 
que han beneficiado a más de 
1.400 personas en la presente le-
gislatura” y un impulso a la com-

petitividad mediante el desplie-
gue de la fibra óptica que se han 
completado en el Casco Históri-
co, Poblado Obrero, San Bernar-
do, Montesión y Antequeruela”.

La alcaldesa ha valorado estos 
datos en el marco del Pacto por 
el Desarrollo Económico y el Em-
pleo en compañía de la secretaria 
de Organización de CCOO-Tole-
do, Maite García; el secretario de 
Organización de UGT Castilla-La 
Mancha, Javier Flores; el presi-
dente de Fedeto, Javier de Anto-
nio Arribas; el rector de la UCLM, 

Julián Garde y María de los Án-
geles Martínez, presidenta de la 
Cámara de Comercio.

Todos ellos han destacado este 
ejemplo de pacto como “lo que 
somos capaces de construir” y 
también las “buenas noticias que 
ha arrojado”, todo ello siempre 
desde una lealtad, colaboración 
y compromiso por Toledo “que 
resulta evidente, contundente y 
va a más”.

EL GOBIERNO LOCAL HA APROBADO EL MAYOR PRESUPUESTO 
DE LA HISTORIA DE TOLEDO CON 115 MILLONES  PARA EL 
CRECIMIENTO DE LA CIUDAD Y EL BIENESTAR DE LOS VECINOS

La Legua cuenta con 181 árbo-
les más gracias a la reposición 
en alcorques y a la creación de 
nuevos espacios para sumar 
ejemplares en la que trabaja el 
Ayuntamiento de Toledo y que 
le ha llevado a invertir cerca de 
200.000 euros, también destina-
dos a la construcción de alcor-
ques en puntos como el tramo 
final de la avenida de La Legua.

Las obras han consistido en la 
recuperación de las posiciones 
de arbolado viario perdidas, pre-
via renovación del sustrato de los 
alcorques, la apertura de nuevos 
alcorques y el desplazamiento 
de aquellas posiciones que no 

garantizaban una distancia mí-
nima a la medianería según los 
criterios establecidos en el Có-
digo Civil.

Con este proyecto de planta-
ciones e incorporación de nue-
vo arbolado a la vía pública se 
contemplan intervenciones en 
las calles María de San Jos,é, 
Diego de Castilla, Juan Correa 
de Vivar, Marcela San Félix, San-
cho de Moncada, Jerónimo de 
Ceballos, Alejo Venegas del Bus-
to y Juan de Vergara, así como 
en las avenidas La Legua y La 
Legua-Camino Albarreal, y en 
los parques Alondra, Alfonso 
Loarte y Juan de Vergara.

La Legua cuenta con 200 árboles más 
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La alcaldesa de Toledo, Mi-
lagros Tolón, visitó la finaliza-
ción de las obras de las depen-
dencias policiales del barrio del 
Polígono. Un proyecto llevado a 
cabo por el Ayuntamiento que ha 
habilitado dos nuevos espacios 
en la Casa de la Cultura desde 
los que operarán agentes de la 
Policía Local y Nacional dando 
respuesta así a una demanda de 
los vecinos de la zona.

Optimizar recursos, mejorar la 
operatividad de ambos cuerpos 
e incrementar la seguridad en el 
barrio más habitado de Toledo 
con cerca de 26.000 habitantes 
son los objetivos de esta actua-
ción del equipo de Gobierno lo-
cal que ha contado con una in-
versión de 100.000 euros tal y 
como mantuvo la alcaldesa, si 
bien el siguiente paso será dotar-

lo del equipamiento necesario.
Milagros Tolón ha indicado 

que será en los próximos me-
ses cuando se inicie la actividad 
policial en este nuevo espacio 
tanto de agentes de la Policía 

Local como de la Policía Nacio-
nal de acuerdo con el protoco-
lo de actuación que se firmará 
próximamente para determinar 
funciones, horarios y otros por-
menores.

El Ayuntamiento culminó la ac-
tuación de accesibilidad y efi-
ciencia de la calle Esparteros, 
en el barrio de Santa Bárbara, 
donde ha destinado un montan-
te de 200.000 euros. Otra inter-
vención “importante” a la que 
seguirá el proyecto de regene-
ración urbana en las calles de las 
vírgenes tras la Semana Santa 
y gracias a los fondos europeos 
que llegan a través del gobierno 
autonómico, tal y como desta-
có la alcaldesa, Milagros Tolón.

Y es que pese a haber sido “la 
peor legislatura de la historia”, 
el Ayuntamiento ha destinado 
a lo largo de estos cuatro años 
más de 17 millones de euros a 
todos los barrios de la ciudad, tal 

y como recordó la primera edil. 
El arreglo de esta importante 

vía en Santa Bárbara ha sido fi-
nanciado por el Ayuntamiento 
a través del Fondo Europeo de 
Desarrollo Regional (FEDER) y la 
Estrategia de Desarrollo Urbano 
e Integrado (EDUSI).

La actuación, realizada por la 
Escuela Municipal de Empleo, in-
cluye nuevo pavimento, solado, 
red de saneamiento e instalación 
de acometidas para el alumbra-
do y la telefonía subterránea, una 
plataforma única para la calza-
da y aceras y la reorganización 
de alcorques, elementos deco-
rativos y nueva señalética, todo 
ello con un importe de 200.000 
euros.

Finalizadas las obras de las dependencias 
policiales del barrio del Polígono 

Abierta al tráfico la calle 
Esparteros tras la actuación 
de mejora de la accesibilidad 
realizada por el Ayuntamiento 

El Ayuntamiento de Toledo ha 
instalado cuatro radares pe-
dagógicos en tres importantes 
avenidas del barrio del Polígo-
no que muestran la velocidad 
a la que circulan los coches y 
que tienen por objetivo hacer 
conscientes a los conductores 
si van demasiado rápido y si su 
velocidad es la adecuada para 
este tipo de vía.

De este modo lo ha explicado 
el concejal de Movilidad y Segu-
ridad Ciudadana, Juan José Pé-
rez del Pino, quien ha señalado 
que su función es informativa y 
persigue la disminución de las 

velocidades excesivas para ga-
rantizar mejor la seguridad en el 
barrio. Esta actuación respon-
de a una demanda vecinal re-
gistrada en el Consejo de Par-
ticipación Ciudadana del barrio 
ejecutada con cargo a los Pre-
supuestos Participativos.

Indicaciones en verde y rojo
Los radares pedagógicos se han 
colocado en la calle Río Alber-
che a la altura de las Tiendas G 
y a la altura de la plaza del Poe-
ta Miguel Hernández; en la calle 
Río Guadarrama a la altura del 
CEIP Gregorio Marañón, y en 

la calle Río Boladiez a la altura 
del centro de Apace. El impor-
te de los mismos asciende a los 
17.282 euros.

Estos radares son capaces de 
captar la velocidad de los vehí-
culos que circulan por cualquier 
de los dos carriles de circula-
ción en cada sentido e indican 
la velocidad del automóvil en 
verde o rojo en función de si es-
tán por debajo o por encima de 
la velocidad máxima de la vía.

Los semáforos están alimen-
tados tanto por energía solar 
como por la red de alumbrado 
público.

La señalización vial de la ciu-
dad es objeto estas semanas 
de un proyecto de mejora y re-
novación que supondrá de for-
ma inicial una inversión superior 
a los 275.000 euros.  El paso del 
tiempo y las inclemencias climá-
ticas, entre otros factores, afec-
tan a las marcas viales que ya 
se están renovando mediante el 
acondicionamiento de las super-
ficies para la posterior aplicación 
de las marcas viales, cebreados 

y resto de elementos que com-
ponen la señalización horizontal 
de la ciudad de Toledo.

En principio se incluye el repin-
tado de 500 pasos de peatones 
y más de 160 kilómetros linea-
les de señalización en la calza-
da. La inversión redundará en la 
seguridad de los toledanos y de 
las toledanas. La empresa ad-
judicataria es Api Movilidad y el 
repintado tiene una garantía de 
cuatro años.

Avanza la renovación de la 
señalización vial en todos los barrios

Radares pedagógicos que no multan 

El objetivo es mejorar la seguridad de peatones y conductores

Una petición vecinal para concienciar a la ciudadanía lleva al 
Ayuntamiento a instalar radares pedagógicos en el barrio del Polígono



PROVINCIA / ARGÉS
Abril 2023 n 31

Con salida de la Plaza de la 
Constitución de Argés, se ha 
celebrado, en la mañana del 12 
de marzo, la séptima edición de 
la Marcha Solidaria destinada a 
recaudar fondos para la Funda-
ción GEICAM, Grupo Español 
de Investigación en Cáncer de 
Mama, cuya finalidad es desa-
rrollar actividades de investiga-
ción, difusión y formación para 
la lucha contra este tipo de cán-
cer y que es organizada y finan-
ciada por los Ayuntamientos de 
Argés y Layos.

Con un recorrido entre Argés 
y Layos cercano a los 4 kilóme-
tros, cerca de 500 personas se 
reunían en la Plaza de la Cons-
titución de Argés para iniciar la 
marcha que finalizaría en Layos 
en donde, el Alcalde de Layos, 
Rafael García-Patos, agradeció 
la asistencia a los allí congrega-
dos. Isabel y Julia, como conce-

jales de los respectivos ayunta-
mientos también dirigieron unas 
palabras a los participantes y, fi-
nalmente, cerrando el acto ins-
titucional, el Primer Teniente de 
Alcalde de Argés, Carlos Martín 
Querencia quien procedió a la 
lectura de un manifiesto.

Tras reponer fuerzas se llevó a 
cabo una clase de GAP + Esti-
ramientos a cargo del fisiotera-
peuta, Carlos Yuste.

Toda la recaudación se destina, 
íntegramente, a GEICAM (Grupo 
Español para la Investigación del 
Cáncer de Mama).

Concierto de Semana Santa de la 
Asociación Musical de Argés

Premio al C.D. Argés Fútbol en la Gala del 
Deporte de la Diputación de Toledo

Obras de accesibilidad en Plaza de la Constitución y calle Toledo

La corporación municipal acompañó a las cofradías

La iglesia parroquial San Euge-
nio Mártir, acogía, el pasado 25 
de marzo, el tradicional concier-
to  de Semana Santa ofrecido 
por la Asociación Musical de Ar-
gés, bajo la dirección de Alberto 
Díaz Alamillo.

Un emotivo recorrido por dife-
rente música religiosa con el fin 

de ir introduciendo a los presen-
tes en la Semana Santa argese-
ña. Con una iglesia a rebosar de 
amantes de la música, la Aso-
ciación Musical de Argés, ofre-
cía un sentido concierto en el 
que se recorrieron los diferen-
tes momentos vividos por Jesús 
durante la Pasión.

Avanzan a buen ritmo las obras 
de mejora de la accesibilidad, 
mediante ensanche del acera-
do, en la Plaza de la Constitución 
y Calle Toledo, en poco tiempo 
estarán terminadas estas obras 
que mejorarán el tránsito para 
los vecinos.

La corporación municipal como 
cada año acompaño a las her-
mandades y cofradias durante 
toda la Semana Santa. No fal-
taron tampoco a la procesión y 
misa del Domingo de Ramos, en 
un día tan especial para todos 
los argeseños donde quisieron 
compartir la misa que ponia fin a 
esta Semana Santa 2023.

Tras el ascenso de la pasada 
temporada del equipo juvenil a 
categoría nacional del CD Argés 
Futbol, recibió el 31 de marzo, de 
manos del Alcalde de Argés, Je-
sús Guerrero, el premio provincial 
al deporte 2022 que otorga la Di-

putación Provincial de Toledo en 
la categoría de Fútbol. Dedicados 
a incentivar la pasión por el fút-
bol a la juventud. Enhorabuena 
a su Presidente, Junta Directiva, 
Cuerpo Técnico, y a todos los ju-
gadores que lo han hecho posible.

Se celebra la VII Marcha Solidaria
contra el Cáncer de Mama Argés - Layos
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El presidente de la Diputación de 
Toledo, Álvaro Guitérrez, firmaba 
dos convenios de colaboración 
con la Junta de Comunidades y 
los ayuntamientos de Cobisa y 
Cebolla para acometer los pro-
yectos de encauzamientos de 
los arroyos de la Degollada y del 
Sangüesa, respectivamente.

Mostraba así su satisfacción 
por la solución definitiva que se 
va a dar a los problemas de inun-
daciones graves que sufren las 
localidades de Cobisa y de Ce-
bolla con la ejecución de sendos 
proyectos con los que se encau-
zarán los arroyos de La Degolla-
da y del Sangüesa, respectiva-
mente, cuyos desbordamientos 
por lluvias torrenciales provocan 
daños considerables y riesgo de 
vidas humanas.

Solución y actuaciones que se-
rán posibles gracias a la cola-
boración de los gobiernos de la 
Diputación de Toledo y de la Jun-
ta de Comunidades con los go-
biernos municipales de Cobisa 
y Cebolla que se firmaban esta 
mañana en el Palacio de Fuen-
salida en la que participaban el 
presidente de la Diputación de 
Toledo; Álvaro Gutiérrez; el pre-
sidente de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page; el conse-
jero de Agricultura, Agua y De-
sarrollo Rural, Francisco Martí-
nez Arroyo; el alcalde de Cobisa, 
Félix Ortega; y la alcaldesa de 
Cebolla, Silvia Díaz del Fresno.

Gran envergadura
Calificaba Gutiérrez ambas 
obras “de gran envergadura, 

como refleja la gran inversión 
que requieren para llevarse a 
cabo, cerca de 6,5 millones de 
euros en el caso de Cobisa y más 
de 4 millones de euros en el caso 
de Cebolla”.

Presupuestos que “los ayun-
tamientos no podían acometer 
en solitario y que requerían del 
apoyo de otras administracio-
nes que hemos prestado el Go-
bierno de Castilla-La Mancha y 

el de la Diputación de Toledo”. 
Por eso mostraba su satisfac-
ción por “colaborar con el Go-
bierno regional y los gobiernos 
municipales de Cobisa y Cebo-
lla en la solución del problema 
de las inundaciones en ambos 
pueblos aportando 1,5 millones 
de euros por parte de la Dipu-
tación de Toledo para financiar 
las obras.

Felicitaba especialmente a am-
bos municipios, “sé que para vo-
sotros es un momento impor-
tante porque habéis conseguido 
después de no pocos sufrimien-
tos, desvelos y mucho trabajo 
ver hecho realidad una de las ac-
tuaciones más destacadas para 
vuestro municipio y para buena 
parte de vuestros vecinos y ve-
cinas”, añadió.

El pasado 25 de marzo, dirigi-
da por Cereal Montealegre, la 
Unión Musical de Cobisa ofrecía 
un concierto extraordinario por 
la celebración del 40 aniversa-
rio del estatuto de autonomía de 
Castilla-La Mancha. Con el Au-
ditorio “Alberto Sánchez” a re-
bosar de público, esta fantástica 
banda ofreció un gran concier-
to, dividido en dos partes, con la 
gran calidad interpretativa habi-
tual en esta formación musical.

Diversos estilos musicales
Un recorrido por diversos esti-
los musicales que hicieron las 

delicias de los asistentes entre 
quienes se encontraban el alcal-
de de la localidad, Félix Ortega 
y el Delegado de la Junta en To-
ledo, Javier Úbeda, ambos diri-
gieron unas palabras al público 
antes del comienzo del concier-
to recordando la importancia del 
estatuto de autonomía para la 
región, así como para la propia 
localidad, ya que, en palabras 
de ambos, muchas de las co-
sas que se han ido haciendo en 
Cobisa en los últimos años, no 
hubiesen sido posibles sin que 
Castilla-La Mancha tuviese su 
propio estatuto de autonomía.

Cobisa invertirá 6,5 millones para hacer frente a las inundaciones

Concierto Extraordinario por 
el 40 aniversario del Estatuto 
de autonomía de CLM

Cobisa celebra su I Marcha “Creciendo en Igualdad”
 En la mañana del domingo 12 de marzo, Cobisa ha celebrado su I Marcha Cobisa “Creciendo en 
Igualdad”. Esta marcha, realizada en el marco de los actos de la celebración del Día Internacional de la 
Mujer, con llegada y salida del recinto ferial de la localidad, ha contado con la participación de más de 
300 personas, quienes han realizado la marcha con un recorrido de 2.6 KM. 
Tras la finalización de la marcha, lso participantes disfrutaron de una master Class de “Fit-Flamc” para 
después recuperar fuerzas con las tradicionales migas.
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El pasado mes de marzo, el Club 
Deportivo Petanca Galveño en 
colaboración con el Ayuntamien-
to de Gálvez  y las diferentes em-
presas del municipio y de fue-
ra de él abría las puertas a la 
primavera con un espectacular 
torneo de petanca. El torneo se 
celebró en el emblemático par-
que de los Caños.

Hasta la localidad llegaron 
petanquistas procedentes de 
Mora, Sonseca, Cuerva, Maza-
rambroz, San Pablo de los Mon-
tes, Añover de Tajo, Alameda de 
la Sagra y  de Toledo capital. 
Otros llegaron de Los Cortijos 
en la provincia de Ciudad Real 
y algunos de Madrid, que junto 
con nuestros socios galveños y 
después del pertinente sorteo 
jugaron partidas reñidas y muy 
bonitas con algunos puntos casi 
imposibles.

El Club quiso agradecer públi-
camente a cada petanquista su 
educación, compañerismo y co-

laboración con el club. También 
quiso agradecer a los conceja-
les del Ayuntamiento Ana Silva 
Braojos y Natalia Rodríguez su 
presencia en la entrega de pre-
mios a los diferentes ganadores: 
“Enhorabuena a todos y muchas 
gracias por venir hasta nuestro 
pueblo. Hasta la próxima”.

Los ganadores en las diferentes 
categorías son los siguentes:

1ª Directa y ganador del Torneo: 
Ángel Herrero y Lucía García 
Abad. 2ª Directa: Luciano Cruz 
Ortiz y Melchor Elvira. 3ª Direc-
ta. Lorenzo Domínguez D. José 
Bonilla.

1° Consolación: Julián Bolaños y 
Domingo Pargas. 2° Consolación: 
Carlos Samper y Pedro Braojos. 
3° Consolación: Álvaro Peñas y 
Antonio Ortiz.

Bonito y espectacular concier-
to de Semana Santa el que se 
celebró en la iglesia “San Juan 
Bautista” por parte de la Banda 
de Gálvez Cisneros. El Ayunta-
miento del municipio toledano 
quiso dar las gracias a Sergio 
Mejias Toledano por componer 
una marcha a San Antón y a toda 
la banda por tocarla por primera 
vez.  “Nos emociona ver la evo-
lución de Juan José Cervantes 
Pérez-Cejuela y nos emociona 
cuando coge la batuta de la ban-

da”, añadirían fuentes municipa-
les, quienes también quisieron 
dar la enhorabuena a todos los 
integrantes de la asociación por 
el compromiso y la dedicación, 
así como a Jesús de la Rosa Gar-
cía por el concierto que preparó 
y dirigió. También se celebraría 
otro bonito y sentido concierto 
en el que no faltaron las saetas, 
los fandangos y seguidillas. Hora 
y media de un espectáculo pre-
cioso y emotivo con el que se vi-
vió la Semana Santa en Gálvez.

BONITO Y ESPECTACULAR 
CONCIERTO DE SEMANA 
SANTA EN NUESTRA IGLESIA 
“SAN JUAN BAUTISTA” 
POR PARTE DE NUESTROS 
CISNEROS BANDA GÁLVEZ

Concierto de Semana Santa

Tras una semana cargada de ac-
tividades, la Asociación de Muje-
res “Amanecer” prepararía el sá-
bado 11 de marazo en el Auditorio 
Municipal una serie de actuacio-
nes, bailes, teatros y canciones.

El domingo día 12 como colo-
fón se pudo disfrutar junto a to-
das las socias de su tradicional 
comida. El Ayuntamiento quiso 
dar las gracias por la invitación y 
enhorabuena por todo el trabajo.

Gálvez celebra la Semana de la Mujer

Torneo de petanca Primavera 2023 del CD 
Petanca Galveño celebrado en Gálvez
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La ciudad de Toledo ha celebra-
do una Semana Santa plena en 
la que han procesionado la tota-
lidad de las hermandades, cofra-
días y capítulos gracias al buen 
clima en estos días de celebra-
ción que han contado con el apo-
yo y la colaboración del Ayun-
tamiento de Toledo a través de 
la Junta de Hermandades, Co-
fradías y Capítulos de Semana 
Santa de la capital regional.

Como ha indicado la alcalde-
sa Milagros Tolón este Domin-
go de Resurrección, la ciudad 
ha registrado datos importan-
tes para la economía local y el 

sector turístico y hostelero y, por 
tanto, para el desarrollo econó-
mico de la capital.

En este sentido, la responsable 
municipal ha comentado que la 
capacidad hotelera de la ciudad 
ha alcanzado cotas cercanas al 
100 por cien de ocupación en los 
días centrales de esta celebra-
ción, declarada de Interés Turís-
tico Internacional. Es decir, jue-
ves, viernes y sábado han sido 
las jornadas que mayor núme-
ro de visitantes han pernoctado 
en Toledo.

Mejor que en 2022
Milagros Tolón también ha avan-
zado que por los puntos de in-
formación turística del Ayunta-
miento, tanto en la oficina de los 
arquillos de las Casas Consisto-
riales, como en la de la plaza de 
Zocodover, el número de con-
sultas realizadas durante estas 
jornadas festivas se ha situado 
porcentualmente por encima del 
año 2022. 

A expensas de contabilizar los 
datos de este domingo y lunes, 
festivo en varias comunidades 
autónomas, el número de con-
sultas y visitas registradas en los 
puntos de información turística 
que gestiona el Ayuntamiento ha 
sido de 5.099 personas. La pro-
cedencia del turista nacional es 
principalmente de la Comunidad 
de Madrid, seguida por Catalu-

ña y la Comunidad Valenciana, 
mientras que el visitante extran-
jero que ha apostado por Tole-
do esta Semana Santa procede 
de Estados Unidos, Argentina y 
Francia.

Asimismo, la alcaldesa ha agra-
decido a cuantos han hecho po-
sible una Semana Santa plena, 
desde las hermandades, cofra-
días y capítulos, a Policía Local, 
Policía Nacional y Protección 
Civil, sin olvidar a los servicios 
municipales de limpieza, entre 
otros. “El trabajo coordinado y 
en equipo da buenos resultados, 
prueba de ello es esta Semana 
Santa, en la que Toledo ha vuel-
to a vibrar y a dar ejemplo, re-
cuperando el pulso de la ciudad 
milenaria”, ha dicho.

Por último, Milagros Tolón ha 
destacado que esta celebración 
no es sólo un atractivo para los 
visitantes que se han decanta-
do por Toledo para disfrutar es-
tos días festivos, sino que tam-
bién es un reencuentro con la 
identidad toledana gracias a 
los cientos de cofrades que han 
participado en los cortejos pe-
nitenciales que, además, supo-
nen un impulso para el comercio 
local relacionado con este sec-
tor, como son las floristerías, las 
mercerías, las cererías y para los 
establecimientos especializados 
en tejidos y telas para los hábi-
tos y túnicas nazarenas.

Domingo de Ramos
Una celebración que tuvo uno 
de sus momentos más emoti-
vos el Domingo de Ramos con 
la bendición de las palmas en la 
Puerta del Reloj y que contaría 
con la presencia del presidente 
de Castilla-La Mancha, Emiliano 
García-Page, entre otras autori-
dades regionales y provinciales. 
La alcaldesa de Toledo, Milagros 
Tolón, y ediles y concejalas de 
la Corporación Municipal tam-

bién participarían en los actos 
religiosos que tendrían lugar en 
la Catedral Primada, para pro-
seguir con la procesión por las 
calles aledañas de la Seo Me-

tropolitana: Chapinería, Cuatro 
Calles, Hombre de Palo, Arco de 
Palacio, Plaza del Ayuntamiento 
y Cardenal Cisneros, con entra-
da al Templo por la Puerta Llana.

Una vez en el interior, el ar-
zobispo de Toledo, Francisco 
Cerro, presidió la misa a la que 
acudieron numerosos fieles, to-
ledanos y visitantes. 

Toledo sin coche
Para facilitar el acceso de las ve-

cinas y vecinos, así como de los 
visitantes a los actos religiosos 
de jueves a sábado, y el domin-
go “solo si fuera necesario”, se 
celebró la jornada “Toledo sin 
coche”, cortando el acceso a las 
11:00 horas en la Puerta de Bi-
sagra excepto para residentes. 
Con la recomendación de utilizar 
el transporte público, el Consis-
torio informó de haber reforzado 
el servicio aumentando el hora-
rio por la noche y el número de 
frecuencias en las líneas que co-
nectan el resto de barrios con el 
barrio antiguo: 1, 41, 61, 62, 62, 
5, 10, 3 y 12. Para facilitar el ac-
ceso peatonal al Casco Históri-

co, también se amplió el horario 
de los remontes mecánicos del 
Miradero y Recaredo desde el 
pasado ‘Viernes de Dolores’, día 
en el que se iniciaron las proce-
siones en Toledo. 

Parking para autocaravanas
Durante estos días, se estableció 
un servicio de estacionamiento 
de caravanas o autocaravanas 
en el aparcamiento de la calle 
Coronel Baeza, en la paralela de 
avenida de Barber, “por estas fe-
chas más despejado”, con el fin 
de que no aparcaran en los del 

entorno de la estación de tren 
o Safont, y que resultó ser todo 
un éxito.

Refuerzo del servicio de 
limpieza
Finalmente, el Ayuntamiento re-
forzó el servicio de limpieza del 
Casco por la Semana Santa au-
mentando efectivos y horarios. 
El Ayuntamiento de Toledo pon-
dría en marcha un dispositivo es-
pecial de limpieza en el Casco 
Histórico con motivo de la cele-
bración de la Semana Santa que 
se inició el viernes de Dolores 
y que se mantuvo hasta el do-
mingo 9 de abril, de Resurrec-

ción. Además del incremento de 
efectivos, se ampliaría el horario 
del servicio ordinario adaptado 
al calendario de procesiones.

De media, durante la festividad 
han trabajado al día en este ser-
vicio unos 30 operarios, 10 más 
que los 20 habituales que con-
templa el servicio ordinario del 
Casco Histórico realizando ta-
reas de baldeo y barrido de ca-
lles. Un servicio que se adelan-
tó a las 22:00 horas en lugar de 
a las 00:00 horas en las vías en 
las cuales se desarrollaron los 
desfiles procesionales.

La Semana Santa recupera todo su esplendor

La capacidad hotelera de la ciudad ha alcanzado cotas cercanas al 100 por cien de ocupación.

EL DOMINGO DE RAMOS 
TUVO LUGAR EN LA 
CATEDRAL PRIMADA LA 
BENDICIÓN DE LAS PALMAS 
ASÍ COMO  UNA PROCESIÓN

LA ALCALDESA DE TOLEDO MILAGROS TOLÓN HA DESTACADO 
QUE ESTA CELEBRACIÓN NO ES SÓLO UN ATRACTIVO PARA LOS 
VISITANTES QUE SE HAN DECANTADO POR LA CAPITAL, SINO 
QUE ES UN REENCUENTRO CON LA IDENTIDAD TOLEDANA

LA CIUDAD DE TOLEDO HA 
CELEBRADO UNA SEMANA 
SANTA PLENA EN LA QUE 
HAN PROCESIONADO 
LA TOTALIDAD DE LAS 
HERMANDADES, COFRADÍAS 
Y CAPÍTULOS GRACIAS AL 
BUEN CLIMA EN ESTOS DÍAS

Incorporando diversas novedades, Toledo celebra una Semana Santa plena con datos importantes para la 
ciudad, en diferentes ámbitos como la economía local, el comercio y el sector turístico
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Es el primer certamen de estas 
características en la provincia y 
está orientado al manga, anime 
y a los videojuegos.

La primera edición de ‘Tole-
do Matsuri’, “el primer evento a 
gran escala de la provincia que 
une manga, anime, videojuegos 
y ocio alternativo”, se celebrará 
en la ciudad los días 22 y 23 de 
abril.

Se trata de una propuesta que 
cuenta con la colaboración del 
Ayuntamiento y que está impul-
sada por la Asociación Toledo 
Matsuri. Se trata, según ade-
lantó el edil de Juventud, Pablo 
García, de “una apuesta clara del 
Gobierno de Milagros Tolón por 
ofrecer alternativas de ocio a la 
juventud toledana a través, en 
este caso, de un festival único 
que aúna cultura, ocio y diversi-
dad y que, además, servirá tam-
bién como expositor para mos-
trar el talento de nuestros artistas 
y artesanos locales”.

Dos millones y medio de 
seguidores

El alma a este evento lo pon-
drán los invitados e influencers 
que se dejarán ver por la ciudad 
durante estos días, como ha se-
ñalado Maddi Rivas, responsable 
de RR.HH., y que superan en su 
conjunto los dos millones y medio 
de seguidores. Todos son muy 
conocidos y figuras de primera 
línea lo que ha supuesto un im-

pacto muy positivo en redes so-
ciales y su asistencia será primor-
dial para la atracción de público.

Entre los invitados destacan 
creadores de contenidos, artis-
tas y youtubers como Mili Koey, 
SelenaBitt, Ruki, Hoxy Anime, 
Umaru-Chan, El quinto Empera-
dor, Jesús Marugán, Pablo Do-
mínguez, Wade Otaku, Drawill, 
Mangas y otras viñetas, o el gru-
po de música metal toledano Pe-
numbra.

‘Toledo Matsuri’ se desarrollará 
en el recinto deportivo del Salto 
del Caballo comprendiendo los 
aledaños del estadio y la piscina 
municipal y el interior del Pabe-
llón Polideportivo Javier Lozano. 
El horario de apertura de la feria 
será el sábado de 9:00 a 20:00 
horas y el domingo de 10:00 a 
20:00 horas, aunque la zona de 
restauración o “Zona 3” será de 
libre acceso a partir de las 20:00 
horas tanto el sábado como el 
domingo y la tarde del viernes 

Milagros Tolón: “Serrat ha sido una voz comprometida 
con los valores más nobles de la humanidad”

El Ayuntamiento lanza ‘Toledo Matsuri’, un festival de 
cultura japonesa que se celebrará los días 22 y 23 de abril

La alcaldesa de Toledo, Milagros 
Tolón, participó en el acto en el 
que el cantautor Joan Manuel 
Serrat recobió el Premio Abo-
gados de Atocha de CCOO de 
Castilla-La Mancha y la Funda-
ción de Estudios Sociales des-
tacando que “más allá de su in-
creíble talento musical, Serrat 
ha sido una voz comprometida 
con los valores más nobles de 
la humanidad; ha luchado por 
la libertad y la justicia, y ha utili-
zado su música para promover 
la paz y la solidaridad entre las 
personas”.

Este galardón reconoce anual-
mente a aquellas personas o 
instituciones que destacan en 
la defensa de los Derechos Hu-
manos y la lucha por las liberta-

des, y sirve para mantener viva 
la memoria de los Abogados de 
Atocha, cruelmente asesinados 
hace 46 años.

En el acto, que se ha celebra-
do en el Centro Cultural San 
Marcos, han estado presen-
tes también la ministra-porta-
voz del Gobierno de España, 
Isabel Rodríguez; el presidente 
de Castilla-La Mancha, Emilia-
no García-Page; el delegado del 
Gobierno en la región, Francisco 
Tierraseca; el secretario general 
de CCOO, Unai Sordo; su ho-
mólogo en la región, Paco de la 
Rosa o el presidente de la Fun-
dación, Antonio Arrogante, entre 
más de medio millar de perso-
nas, afiliados y afiliadas y otras 
autoridades.

desde las 18:00 horas, donde ha-
brá conciertos de música y otras 
actuaciones tanto para los asis-
tentes al festival como para veci-
nos y vecinas de la ciudad.

Para asistir a ‘Toledo Matsuri’ 
hay diferentes tipos de entradas 
que se pueden consultar en la 
página oficial www.toledomat-
suri.com. 

EL SALTO DEL CABALLLO 
ESPERA EL PRIMER 
EVENTO A GRAN ESCALA 
DE LA PROVINCIA QUE 
UNE MANGA, ANIME, 
VIDEOJUEGOS Y OCIO 
ALTERNATIVO

El edil de Cultura, Teo García, ha 
asistido a la presentación de la 
última exposición de pintura de 
Alfredo Copeiro que bajo el nom-
bre de ‘Arraigo’ acoge la galería 
de arte Armas 51 (calle Venan-
cio González, 13) hasta el próxi-
mo 14 de abril y que puede vi-
sitarse de martes a domingo de 
11:00 a 14:00 horas. La muestra 
está compuesta por diez obras 
de medio y gran formato realiza-
das entre los años 2019 y 2023 
habiendo sido concebidas todas 
ellas desde una “estética de la 
proximidad”, tal y como plantea 
el artista. En esta presentación 
ha estado también presente la 
directora de la galería, Antonia 
Sánchez. 

El Gobierno local 
apoya a Alfredo 
Copeiro en la 
inauguración de su 
muestra de pintura 
‘Arraigo’
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El presidente de la Diputación 
provincial de Toledo, Álvaro Gu-
tiérrez, reconocía los méritos de 
todos los premiados en la XXIX 
Gala del Deporte, destacando 
el afán de superación de Isabel 
Fernández, distinguida con el 
Premio Diputación.

El presidente de la Diputación 
de Toledo, Álvaro Gutiérrez, des-
tacaba el impulso que su Go-
bierno ha dado al deporte y a los 
deportistas toledanos y toleda-
nas en los últimos años, “ya sea 
apoyando el deporte de base o 
a esos deportistas de élite que 
destacan en sus disciplinas y 
nos honran con sus conquistas 
a lo largo y ancho del panorama 
nacional e internacional”.

42 galardones
Así lo manifestaba Álvaro Gutié-
rrez al clausurar XXIX Gala del 
Deporte, que volvía a organizar el 
Gobierno de la Diputación para 
homenajear a los mejores de-
portistas de cada disciplina del 
año 2022, en lo que volvía a ser 
una gran fiesta del deporte para 
el conjunto de la provincia, ayun-
tamientos, delegaciones provin-
ciales, familiares y, por supuesto, 
deportistas de todas las edades.

La XXIX Gala del deporte ha 
entregado 42 galardones, 36 de 
ellos correspondientes a los pre-
mios provinciales, otorgados por 
las delegaciones provinciales de 
las distintas federaciones.

La prensa deportiva elegía este 
año a la jugadora de hockey y 

campeona de la Copa de Euro-
pa Hockey Sala 2022, María Te-
llo. Además, la Gala del Deporte 
volvía a entregar el premio valo-
res humanos, en esta ocasión al 
Guardia Civil, Román David Gó-
mez. Las menciones especiales 
han sido para los atletas Ser-

gio Paniagua y David Beneytez, 
así como para la judoka, Laura 
Gómez.

El presidente de la Diputación 
se dirigía al millar aproximado de 
asistentes a la gala para confe-
sarles su satisfacción “por rendir 
en este acto un merecido home-

naje a los deportistas, porque 
creemos en ellos y trabajamos 
para que el deporte forme parte 
fundamental de sus vidas, apor-
tándoles todos los beneficios, 
que son muchos, que les reporta 
el ejercicio”.

Remarcaba “que el deporte es 

un elemento de cohesión terri-
torial, que hace provincia y es-
trecha lazos de amistad entre 
los jóvenes y entre los pueblos 
toledanos”.

labor de la prensa deportiva
Mencionaba igualmente el pre-
mio de la prensa deportiva, a 
la que agradecía “hacerse eco 
de nuestro trabajo, de nuestros 
deportistas, de lo que alcanza-
mos juntos y proponemos para 
un futuro mejor todavía”, y aña-
día “ellos y ellas han elegido para 
el premio de su colectivo a Ma-
ría Tello, una de nuestras figu-
ras más relevantes del hockey, 
deportista de alto rendimiento, 
campeona de Europa de hockey 
sala, premiada 10 veces como 
mejor portera de España y juga-
dora más joven en debutar en 
primera división”.

Álvaro Gutiérrez se refería a las 
29ª galas celebradas y agradecía 
al conjunto de diputadas y dipu-
tados provinciales y al equipo 
humano del servicio de Deportes 
y de Medicina Deportiva su com-
promiso con el deporte y con la 
voluntad de mejorar día a día.

“Por eso –continuaba- premia-
mos la constancia y la decisión 
de todos y cada uno de nuestros 
deportistas, y valoramos sus lo-
gros, ya se queden en el ámbito 
de lo privado o trascienda a lo 
público, porque todas y todos 
nos importan, y nuestro trabajo 
se dirige al conjunto de los de-
portistas”.

Toledo acoge la XXIX Gala del Deporte provincial

Toledo celebraba el II Gran Pre-
mio de España Iberdrola de Tiro 
con Arco que se ha celebrado  en 
la pista de atletismo del Polígono.
con la participación de unos 300 
arqueros y técnicos de España, 
además de algunos llegados de 
otros países principalmente de 
Latinoamérica

La iniciativa, impulsada por el 
Club Águila Imperial de la ciudad, 
y apoyada por el Ayuntamiento 

de Toledo, que contó con la pre-
sencia del concejal de Deportes, 
Pablo García, ha sido organiza-
da de la mano de la Federación 
Española de Tiro con Arco y ha 
contado con la colaboración del 
Ayuntamiento.

El campeonato se ha desarro-
llado en recinto deportivo del Po-
lígono y en él ha resultado gana-
dora en su categoría la arquera 
toledana Lucia Alejo.

II Gran Premio de España Iberdrola de Tiro
con Arco con unos 300 participantes

La concejala de Servicios Socia-
les y Personas con Discapacidad, 
Ana Abellán, y el edil de Deportes 
y Juventud, Pablo García, respal-
daron la 7ª Carrera por el Autismo 
de la capital regional organizada 
por APAT, la Asociación de Per-
sonas con Autismo de Toledo, en 
colaboración con el Ayuntamiento 
y otros patrocinadores. Una cita a 
la que se han sumado los conceja-

les de otros grupos políticos de la 
Corporación, además del director 
general de Discapacidad del Go-
bierno regional, Javier Pérez, y que 
forma parte del conjunto de activi-
dades organizadas por APAT con 
motivo del Día Mundial de Con-
cienciación del Autismo que se 
celebra mañana 2 de abril bajo el 
lema ‘Llamémoslo por su nombre’.

Los concejales del equipo de 

Gobierno han podido saludar y 
conversar con la presidenta de 
APAT, Yolanda Villar, y su vicepre-
sidenta, Melina Cabero, además 
de con otros vecinos y familias de 
la ciudad que no se han querido 
perder esta cita deportiva que ha 
tenido lugar en torno al Parque 
de la Vega, donde estaba ubica-
da la salida y meta de la carrera 
y la marcha.

Dentro de este programa de sen-
sibilización, además de iluminarse 
la fachada de azul, color del au-
tismo, el pasado 1 de abril, APAT 
programaría también una serie de 
charlas sobre el autismo en dife-
rentes centros educativos de Pri-
maria y Secundaria de la ciudad 
y la provincia.  Para más informa-
ción de las actividades de la Aso-
ciación de Personas con Autismo 
de Toledo, consultad www.autis-
motoledo.es o sus redes sociales.

El Ayuntamiento colabora con APAT en la 7ª Carrera por
el Autismo de Toledo para recaudar fondos y concienciar

El Ayuntamiento apoya esta cita organizada por la Diputación
El concejal de Deportes del Ayuntamiento de Toledo, 
Pablo García, participaría en la vigésimo novena edi-
ción de la Gala del Deporte de la provincia organizada 
por la Diputación de Toledo que tuvo lugar en el audito-
rio del Palacio de Congresos de la ciudad. La máxima 
distinción de estos premios anuales, el premio Diputa-
ción de Toledo, recayó este 2023 en la parakarateca de 
la capital, Isabel Fernández. El responsable municipal 
pudo felicitar en persona a la campeona de Europa y del 
Mundo de parakárate o a la jugadora de hockey hierba, 
María Tello, otro de los premios destacados de la noche 

que otorgaba la prensa deportiva, además de al resto 
de deportistas de la ciudad que fueron reconocidos en 
diferentes disciplinas.
Pablo García pondría en valor este tipo de galardones, 
como los premios de similares características puestos 
en marcha por el Ayuntamiento, que destacan los logros 
conseguidos por los deportistas toledanos, visibilizan 
su esfuerzo y trabajo y los animan a seguir compitien-
do para llegar a lo más alto y llevar el nombre de Toledo 
a las competiciones nacionales e internacionales más 
importantes.
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Más de 50 artistas actuarán en la Semana Grande
del Corpus de Toledo

La alcaldesa de Toledo, Mila-
gros Tolón, avanzó las principa-
les actividades organizadas por 
el Ayuntamiento con motivo de 
la Semana Grande del Corpus 
Christi 2023 que tendrá lugar del 
29 de mayo al 11 de junio. Serán 
14 días de fiestas con más de 50 
artistas en concierto para todos 
los públicos, un evento de refe-
rencia en el circuito de festivales 
independientes y la presencia de 
dos de las orquestas más gran-
des de España.

Un programa de actos que in-
cluye actividades de ocio, lúdicas, 
deportivas y culturales en torno a 
la Fiesta Grande de la ciudad que 
se celebrará el 8 de junio con la 
Misa y la tradicional procesión y 
que tiene como objetivo “entre-
tener, divertir y sobre todo emo-
cionar a los toledanos y los miles 
de personas que nos visitarán en 
estos días en torno a una fecha 
tan emblemática como es el Cor-
pus más bonito de España y del 
mundo”.

Entre las novedades, un nuevo 
formato para disfrutar “más y me-
jor” de los patios toledanos, con 
la apertura durante los 14 días de 
10 patios seleccionados y ador-
nados de manera especial, con 
un programa específico de visitas 
y de actividades culturales como 
talleres de artesanía, música y ar-
tes escénicas. “Los patios tienen 
un significado especial en nues-
tra fiesta y queremos darles más 
empaque y protagonismo”, pre-
cisó la alcaldesa.

Los patios que se abrirán por 
este motivo son los de los conven-
tos de Santa Isabel, Santo Domin-
go El Real, y las Agustinas, el Co-
legio de Arquitectos, el Consejo 
Consultivo (Casa de la Moneda), 
Casa de las Cadenas, callejón de 
San Pedro, 4, calle San Ildefon-

so, 2 (EMV), calle de la Merced, 
6 y calle Alfileritos, 3. Además, 
se mantiene el tradicional Con-
curso de Patios que cumple su 
edición número 22 con visitas a 
los espacios participantes del 7 
al 11 de junio.

Más de 50 actuaciones
La música protagoniza “el nú-
cleo central de las actividades” 
con 50 actuaciones musicales 
que se llevarán a cabo en cua-
tro espacios escénicos principa-
les: la plaza del Ayuntamiento, 
La Vega, La Peraleda y el paseo 
del Carmen, además del Cas-
co Histórico como escenario del 
Concierto de Campanas que se 
celebrará el 5 de junio a cargo de 
la Escuela Municipal de Música 

y que se inició hace tres años 
con la pandemia.

Orquestas y otros espectáculos
También, vendrán a Toledo en el 
Corpus dos de las orquestas más 
grandes de España, Vulkano en el 
paseo del Carmen, y la Orques-
ta Panorama en la Peraleda el 8 
de junio. Además, la batucada 
Kekumka actuará en la plaza del 
Salvador el 7 de junio y la Banda 
de Música en la plaza del Ayun-
tamiento el día del Corpus.

Esta plaza, la del Ayuntamiento, 
acogerá también el Festival Fla-
menco de la Peña El Quejío el 9 
de junio; el espectáculo musical 
tributo a Rafaela Carrá el 11 de 
junio a cargo de Roser, y el con-

cierto de Candela y Son el día 11. 
Sin olvidar, el Concierto 40 Dan-
ce, en La Peraleda, el 9 de junio, 
donde actuarán: Abel Ramos, Al-
bert Neve, Abel the kid, Sofic, Álex 
Lumbier, Germán Pascual, Arturo 
Grao y José M. Duro.

La programación musical del 
Corpus se completa con otros 
12 eventos musicales gratuitos, 
cada uno de ellos con varias ac-
tuaciones como el Picnic Corpus 
808 CMM Radio; el Festival de 
Cadena Dial en La Vega frente 
a Bisagra el 6 de junio con An-
drés Suárez, Gonzalo Hermida y 
la toledana Nour; los 40 Pop el 
7 de junio, presentado por Tony 
Aguilar, también en La Vega con 
las actuaciones de Beret, Z-zoi-
lo, Depol, Hilario, Paula Koops, 
Nerea Rodríguez y los artistas 
toledanos Jesús Sánchez y Pi-
lar Moxó, Rodrigo Muñoz Band 
y Krono.

De otro lado, los más pequeños 
podrán disfrutar de un espectá-
culo infantil el 11 de junio, coin-
cidiendo con el Día de la Infancia 
en la Feria. También, cabe des-
tacar las actividades más tradi-
cionales como “La Feria” en La 
Peraleda desde el 31 de mayo; la 
ofrenda floral; los Gigantones y la 
Tarasca, que un año más quedará 
expuesta en Zocodover, o el En-
cuentro Nacional de Encajeras, 
que vuelve a Toledo con más de 
900 participantes.

“La víspera del Corpus será 
amenizada por un grupo de tam-

boriles y dulzainas, con los Gigan-
tones, recuperando una tradición 
que era común antiguamente y 
que recogieron autores como Six-
to Ramón Parro en el siglo XIX”, 
señaló Milagros Tolón.

Fiesta de los sentidos
“El Corpus es la fiesta de los senti-
dos, la fiesta de los olores, la fies-
ta barroca por excelencia”, mani-
festó Milagros Tolón para dar las 
gracias a la Junta Pro-Corpus y a 
la Asociación de Floristas por su 
inestimable trabajo a la hora de 
embellecer la carrera procesional 
que ha ido evolucionando en los 
últimos años. “Elegimos minucio-
samente los adornos del recorri-
do, diseñamos la ornamentación 
floral para cada calle, con un color 
predominante, el rojo carmesí”.

Este año como principales no-
vedades destacan la nueva de-
coración de Zocodover, que se 
refuerza con 17 estandartes para 
banderas, al paso de la Custodia, 
y la especial decoración floral pre-
vista para las tres grandes faro-
las de la plaza y la calle Alfonso 
X el Sabio, con 15 nuevas jardi-
neras especialmente diseñadas 
en nuestra Escuela Taller.

Asimismo, se instalarán 40 nue-
vas jardineras verticales, diseña-
das también por la Escuela Taller 
de Toledo para colgar en los bal-
cones del recorrido procesional y 
cuatro nuevas pirámides florales 
que se suman a las cuatro que se 
hicieron para la pasada edición, 

La alcaldesa, Milagros Tolón, avanza las principales actividades del programa que incorpora el primer Toledo 
Beat Festival, la presencia de dos de las orquestas más grandes de España y actuaciones para toda la familia 

en cuatro espacios destacados, además de un programa de patios reforzado

ACTIVIDADES DE OCIO, 
LÚDICAS, DEPORTIVAS Y 
CULTURALES EN TORNO A 
LA FIESTA GRANDE DE LA 
CIUDAD QUE SE CELEBRARÁ 
EL 8 DE JUNIO CON LA 
MISA Y LA TRADICIONAL 
PROCESIÓN 

La principal incorporación al Corpus es el 
primer Toledo Beat Festival que se celebra-
rá los días 2 y 3 de junio en La Peraleda y 
que cuenta con el apoyo del Ayuntamiento 
“como una propuesta dirigida a los jóvenes 
y un cartel que atraerá a miles de visitantes, 
potenciando la imagen de Toledo y generando 
actividad económica para nuestra ciudad”.

Completarán el cartel de este “evento sin 
precedentes que sitúa a Toledo en el circui-
to de festivales de música independiente”, 
Arde Bogotá, La Casa Azul y Viva Suecia, a 
los que se suman artistas y grupos ya anun-
ciados como Lola Índigo, Lori Meyers, Dani 
Fernández, Varry Brava, Sexy Zebras, Vein-
tiuno, Merino, Isaac Corrales y Dj Nano.

Toledo Beat Festival
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completando un juego de ocho 
en total.

Además, gracias a la colabora-
ción y compromiso de Interflora 
que celebraron el pasado año su 
congreso en la ciudad, la facha-
da del Ayuntamiento presentará 
una decoración especial a cargo 
de los mejores maestros artesa-
nos florales de España. Comple-
tan la ornamentación: 1.500 plan-
tas, 3.800 metros de guirnaldas, 
2.700 fardos de boj, 2.000 marga-
ritas, 600 gladiolos, 800 anturium, 
4.000 claveles, 2.000 rosas, 1.500 
esparragueras, 1.000 anastasias, 
500 paquetes de eucalipto, 200 
kilos de pétalos y 30 metros cú-
bicos de tomillo para las calles.

A estos se suman 2.500 rami-

lletes de tomillo para el público, 
jardines verticales, photocalls flo-
rales de más de dos metros de al-
tura, y también un montaje espe-
cífico para dar la bienvenida a los 
visitantes en la Puerta de Bisagra.

Como repasó la alcaldesa, apar-
te de las flores, en el recorrido 
procesional habrá, 2.200 elemen-
tos decorativos; 2.100 metros li-
neales de toldo; 102 faroles pa-
trimoniales; 330 estandartes de 
colores y 346 reposteros borda-
dos a mano.

Pregonero y Tarascas de Honor
El Corpus 2023 será pregonado 
por el historiador Rafael del Cerro, 
presente en esta comparecencia, 
“un pregonero de excepción que 
conoce perfectamente nuestra 
ciudad y nuestra fiesta grande”, 
dijo la alcaldesa. Este acto se ce-
lebrará el 30 de mayo en el Teatro 
Municipal de Rojas, como suele 
ser habitual. Las Tarascas de Ho-
nor que se entregarán también 
ese día que este año han recaído 
en Vicente López Ballesteros, a 
título póstumo, “amante del cor-
pus, vecino del callejón de San 
Pedro, al que dedicamos hoy esta 
Tarasca de Honor”, dijo.

La Cofradía Internacional de In-
vestigadores de Toledo será otra 
de las galardonadas con este re-
conocimiento por sus aporta-
ciones a la ciudad y a la fiesta, 
también la escritora y fotógrafa 
Renata Takkenberg que “dio un 
impulso muy importante a los pa-
tios de Toledo” y la Universidad 
de Castilla-La Mancha, “que lle-
va muchos años celebrando el 
Corpus como una fiesta especial.

El Teatro Municipal de Rojas cerró 
el año 2022 con 40.677 espec-
tadores. Así se desprende de la 
Memoria Anual presentada esta 
semana en el Consejo Rector del 
Patronato que estuvo presidida 
por el concejal de Cultura, Teo 
García, quien ha destacado que 
el coliseo toledano se “está ajus-
tando, como muy pocos teatros 
españoles, a las cifras de público 
previas a la pandemia”.

Unos datos que ponen de mani-
fiesto que “el estándar que utiliza-
mos de estilos y de diversidad de 
género en la programación está 
teniendo muy buena acogida”, 
ha señalado Teo García, para 
celebrar esta recuperación en el 
número de asistentes que cada 
vez es más progresiva y similar a 
años en los que no existían nin-
gún tipo de restricción en espa-
cios cerrados.

Más de 14.000 han elegido ver 
una obra de teatro o de teatro in-
fantil, 4.700 se han decantado por 
espectáculos líricos o musicales, 
y unas 4.500 personas han pasa-
do por los montajes de danza. 
Hay que sumar los pases del Cine 
Club, los actos institucionales y 
las actividades docentes.

El Centro Cultural San Marcos 
acogió la presentación del cartel 
taurino de la Semana Grande del 
Corpus Christi, el festejo que se 
celebrará en la Plaza de Toros 
de la capital regional en la tarde 
del próximo 8 de junio, jueves.
Milagros Tolón, acompañada por 
Eduardo Martín Peñato, presi-
dente de la Comunidad de Pro-

pietarios de la Plaza de Toros, 
y por Nacho Lloret, empresario 
responsable de la explotación 
del coso toledano, destacó la 
tradición taurina de la ciudad y 
en especial en la Semana Gran-
de del Corpus Christi.

“La ciudad de Toledo encierra 
en su historia las claves para en-
tender el presente cultural y so-
cial de lo que hoy es España, en 
este devenir de más de dos mil 
años, los espectáculos taurinos 
forman parte de nuestra cultu-
ra desde bien antiguo”, mantu-
vo la responsable municipal en 
el acto presentado por el perio-

dista José Ribagorda.
La corrida del Corpus es un 

referente nacional en el mundo 
taurino y forma parte de la tra-
dición toledana y este año con-
tará con “un cartel de excepción 
manteniendo a Toledo en el nivel 
de las grandes plazas españo-
las”. La alcaldesa se refería así a 
los diestros Tomás Rufo y Roca 

Rey, que forman parte del cartel 
que también cuenta con El Juli 
que conmemora el 25 aniversa-
rio de su alternativa. “Agradez-
co al empresario Nacho Lloret la 
organización de este importan-
te evento y también el impulso 
que ha dado en esta nueva eta-
pa a la Plaza de Toros de Tole-
do”, indicó.

El Centro Cultural San Marcos acoge la presentación del 
cartel taurino de la Semana Grande del Corpus Christi

El Teatro de Rojas se acerca a los 40.700 espectadores en 
2022 ajustándose a cifras similares previas a la pandemia

LOS DIESTROS TOMÁS 
RUFO Y ROCA REY FORMAN 
PARTE DE UN CARTEL 
QUE EN SU VERTIENTE 
EMOTIVA CUENTA CON EL 
JULI QUIEN CONMEMORA 
EL 25 ANIVERSARIO DE SU 
ALTERNATIVA

TEATRO DE ROJAS

Tadeo Jones. La tabla 
esmeralda, el musical. Tadeo 
Jones llega por primera vez a 
los teatros en este formato.

23 de abril

Carmen. Aída Gómez es una de 
las artistas más destacadas y de 
reconocimiento internacional en 
la danza española actual. 

16 de abril

Los hermanos Machado.  
Habla de dos que se empeñan 
en que España sea solo una (la 
suya) cuando es muchas.

28 de abril
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DDESCUBRE
TODO LO QUE NO SABÍAS
DEL MINI 100% ELÉCTRICO.
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